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КОЛОНКА ОБОЗРЕВАТЕЛЯ 

ТАК СКОРО 

И ПРОЕДИМ 

СЕБЯ 
- Надо, чтобы вы все четко 

представляли себе нашу сегод
няшнюю финансово-экономичес
кую ситуацию, - начал Анатолий 
Ильич. - Вы знаете, что первый 
квартал текущего года мы за
кончили с отрицательными 
результатами. Общая рента
бельность нашего производства 
составила всего 0,38%. Поэтому 
вместо намеченной прибыли мы 
получили 200 млрд. рублей 
убытков. То есть даже на обо
ротные средства мы не зарабо
тали необходимых средств. 

Но обеспечивать производ
ство бесперебойным снабжени
ем необходимо, жизнедеятель
ность социальной сферы под
держивать надо, заработную 
плату выдавать надо. Поэтому 
нам пришлось взять дополни
тельный кредит в размере 300 
млрд. рублей, из которых 109 
млрд. направлены на содержа
ние социальной сферы. 

Повторяю, нам пришлось обра
титься за дополнительным кре
дитом. Было рассчитано, что 
для погашения нашей прежней 
кредитной задолженности нам 
необходимо было работать на 
уровне рентабельности в 7%. Но 
если эта задача в первом квар
тале была полностью провале
на, то три последующие кварта
ла года следовало работать на 
уровне рентабельности в 9,5%. 
Однако во втором квартале этот 
уровень достигнут не будет. 
Экономисты считают, что в те
кущем квартале мы сможем 
выйти на уровень 4,5% рента
бельности. Это означает, что мы 
еще более осложняем себе зада
чу хозяйствования на третий и 
четвертый кварталы текущего 
года. 

Всю предыдущую и новую 
кредитную задолженность, -
продолжал А. Стариков, - воз
можно погасить только за счет 
увеличения объемов производ
ства при соблюдении жесточай
шего режима экономии. Если мы 
не будем выполнять планов про
изводства и еще при этом будем 
перерасходовать ресурсы, наша 
кредитная задолженность неиз
бежно будет расти (если найдут
ся еще желающие предоставлять 
нам кредиты. Прим. М. К.). 

Печальный вывод. Когда это 
такое было, чтобы металлурги 
Магнитки сами себя проедали? 
Даже при сокращенном более 
чем вдвое объеме производства 
плановые задания не выполня
ются. Но это было бы полбеды, 
если бы не перерасход ресурсов, 
на восполнение которых уходит 
свыше 70% заработанных 
средств. На сортовом заводе на 
превышении нормативной себе
стоимости продукции перерас
ходовано с начала года 11 млрд. 
рублей.» А это стоимость всей 
летней оздоровительной кампа
нии трудящихся ОАО «ММК». В 
ККЦ в основном на перерасходе 
жидкого чугуна при шихтовке 
конвертеров перерасходовано 
12 млрд. рублей. 16 млрд. рублей 
потеряли своей расточительной 
работой за четыре первых меся-

Очередное расширенное засе
дание исполнительной дирек
ции, состоявшееся в минувшую 
пятницу, 23 мая, превратилось в 
школу хозяйствования для ру
ководителей подразделений 
ОАО «ММК». После обстоятель
ного разговора о причинах не
выполнения текущего произ-
водственого плана и перерасхо
да сырьевых и. энергетических 
рессурсов в различных цехах и 
дочерних предприятиях гене
ральный директор А. И. Стари
ков подвел весьма неутешитель
ный итог. 

ца прокатчики северного блока 
прокатных цехов. И этот список 
безхозяйственности можно 
продолжать.На годовом собра
нии акционеров ОАО «ММК» в 
отчете о финансово-экономи
ческой деятельности прозвуча
ла совершенно дикая цифра: на 
выплавку каждой тонны стали 
в ККЦ расходуется 906 кг жид
кого чугуна. То есть дожили 
мы, выходит, до такой «жир
ной» жизни, что почти из одно
го жидкого чугуна сталь ва
рить начали. 

Конечно, приобретение метал
лолома стало сегодня делом 
весьма накладным и трудным, 
но лом черных металлов все 
равно обходится дешевле жид
кого чугуна. А сколько еще'и на 
нашем комбинате остается так 
называемого амортизационно
го лома. Клондайк! Стоит лишь 
нагнуться и подобрать, то есть 
по-хозяйски организовать сбор 
и переработку своего, непокуп
ного металлолома, превращать 
старые конструкции, оборудо
вание, запчасти в первокласс
ное вторичное сырье. Благо на 
комбинате имеются мощности 
по переработке лома, находя
щиеся, как заявляет начальник 
первого копрового цеха М. Гу
сев, в наилучшем состоянии. 

В ЛПЦ-5 майское производ
ственное задание недовыпол
няется на три тысячи тонн. Ге
неральный директор на совеща
нии предложил подсчитать, в 
какие потери это вылилось. 
Разница в стоимости тонны го
рячекатаного и холоднокатано
го стального листа составляет 
округленно 100 долларов США. 
Значит, из-за нерасторопной ра
боты прокатчиков ЛПЦ-5 наше 
акционерное общество недо
считалось 300 тысяч долларов. 
На эту сумму можно было бы 
приобрести, как минимум, 3 же
лезнодорожных цистерны 
эмульсола, без которого не мо
жет осуществляться производ
ство на станах холодной прокат
ки. Месячная потребность ЛПЦ-5 
в эмульсоле, выходит, потеря
на именно из-за невыполнения 
производственного плана. Вот 
такая невеселая арифметика. 

Так же, как в общегосудар
ственном масштабе, в ОАО 
«ММК» не выполняется доход
ная часть бюджета. Это вынуж
дает прибегнуть к местному, так 
сказать, секвестированию. Как 
российское правительство пе
ресмотреть, урезать многие ста
тьи бюджета, так и руковод
ству нашего общества придет
ся пойти на урезание расходных 
статей нашего бюджета. В час
тности, придется, видимо, со
кратить объем капитального 
строительства, снизить расхо
ды на социальную сферу. Жить 
придется по средствам. По за
работанным. Точно по грубова
той поговорке: «Как потопаешь, 
так и полопаешь». 

М. КОТЛУХУЖИН. 

В минувшую пятницу в СПТУ N* 97 состоялся юбилей
ный, тридцатый, финальный конкурс профессионального 
мастерства среди токарей ОАО «ММК» на звание «Луч
ший молодой рабочий по профессии». Лучшие молодые 
станочники защищали честь механического цеха, ЦРМО 
N2 2, ЦРМО N 2 3, ЭРЦ. Выступали также группа учащихся 
СПТУ № 97 и - впервые - команда ветеранов, профессио
налов высшей квалификации, немало лет посвятивших 
одной профессии и комбинату. Организовали конкурс ад
министрация ЗАО «МАРС», отдел кадров и профсоюзный 
комитет ОАО «ММК», союз молодых металлургов. 

СТУПЕНИ 
МАСТЕРСТВА 

Председателем конкурсной 
комиссии был начальник учас
тка ОМЦ И. М. Егоров, кото
рый, кстати, сам неоднократ
но участвовал и дважды выхо
дил победителем в конкурсах 
профмастерства. По словам 
Ивана Михайловича, требова
ния к участникам конкурса ос
тались прежними. При подве
дении итогов, как и всегда, в 
практическом задании оцени
вались главные составляющие 
токарного мастерства: слож
ность, время, качество. Плюс 
ко всему - знание теории и 
правил по технике безопасно
сти. 

Победителями в команде 
учащихся ПТУ стали: первое 
место - Сергей Фомин, второе 
- Ильфат Зияев, третье - Ев
гений Стратулат. В возрастной 
группе до 23 лет три первых 
места заняли Игорь Сафонов 
(ЦРМО N ! 2), Дмитрий Обухов 
(ЦРМО № 3) и Алексей Ники
тин (ЦРМО N* 2). В возрастной 
группе участников от 23 до 30 
лет победил Радик Ряузов 
(ЦРМО N* 2), второе место у 
Альберта Гареева (ЦРМО N« 2), 

третье - у Сергея Якунина 
(ОМЦ). 

Среди «ветеранов» - тока
рей 6 разряда -лучший резуль
тат показал Сергей Пшенов 
(ЦРМО № 2), на счету которо
го это уже девятая победа. На 
втором месте Александр Труб
ников (ЦРМО N* 3), на третьем 
-Григорий Ильин (ЦРМО N ! 2). 

В торжественной обстанов
ке заместитель начальника от
дела кадров Н. К. Терехин по
здравил всех участников кон
курса и вручил памятные по
дарки и сувениры. Наверняка, 
особенно важно было услы
шать слова поздравления са
мым молодым участникам кон
курса. Они, вчерашние маль
чишки, сегодня вправе с гордо
стью сказать о том, что у них 
уже позади первые ступени ле
стницы мастерства по избран
ной ими профессии. 

Фото В. МАКАРЕНКО. 

На снимках: победитель 
конкурса, учащийся СПТУ N* 97 
Сергей Фомин; лучший молодой 
токарь ОАО «ММК» в возраст
ной группе до 23 лет - Игорь 
Сафонов (Фото внизу). 
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В киоскам «Роспечати^шешевле 

ПРИЗЫ-
л у ч ш и м 
Р е д а к ц и я 
•«Магнитогорского 
м е т а л л а » учредила 
призы лучшим 
распространителям 
нашей газеты. 
Их получат те, 
кто наберет 
наибольшее 
количество 
подписчиков на 
«Магнитогорский 
м е т а л л » 
на II полугодие 
отдельно в цехах 
комбината, 
отделениях связи 
и киосках 
«Роспечати». 
Д л я активных 
распространителей 
учреждены 
поощрительные 
призы. 



ТРУДОВОЕ СОПЕРНИЧЕСТВО 
Штаб соревнования ОАО 

«ММК», рассмотрев итоги работы 
за апрель нынешнего года, при
знал победителями следующие 
коллективы: 
СРЕДИ ОСНОВНЫХ ЦЕХОВ: 

по п е р в о й г р у п п е - к о л л е к т и в РОФ г о р 
н о - о б о г а т и т е л ь н о г о п р о и з в о д с т в а ; 

по в т о р о й г р у п п е - к о л л е к т и в к и с л о р о д 
н о - к о н в е р т е р н о г о ц е х а ; 

по т р е т ь е й г р у п п е - к о л л е к т и в ЛПЦ-5; 
СРЕДИ ЦЕХОВ 
КОКСОХИМИЧЕСКОГО 
ПРОИЗВОДСТВА: 

к о л л е к т и в к о к с о в о г о ц е х а № 1 ; 
СРЕДИ ВСПОМОГАТЕЛЬНЫХ 
ЦЕХОВ: 

по п е р в о й г р у п п е - к о л л е к т и в к о п р о в о 
г о ц е х а N s 1 ; 

по в т о р о й г р у п п е - к о л л е к т и в Т Э Ц ; 
по т р е т ь е й г р у п п е - к о л л е к т и в л о к о м о 

т и в н о г о ц е х а ; 
СРЕДИ МОЛОДЕЖНО-ТРУДОВЫХ 
КОЛЛЕКТИВОВ: 

К о л л е к т и в б р и г а д ы № 4 р у д н и к а М а л ы й 
Куйбас; 

к о л л е к т и в б р и г а д ы N- 2 к о н в е р т е р н о г о 
о т д е л е н и я ККЦ; 

к о л л е к т и в б р и г а д ы N° 1 б л ю м и н г а о б 
ж и м н о г о ц е х а ; 

к о л л е к т и в б р и г а д ы № 2 п я т и к л е т е в о г о 
стана ЛПЦ-8; 

к о л л е к т и в б р и г а д ы № 1 о г н е у п о р щ и к о в 
ЦРМП-1; 

к о л л е к т и в б р и г а д ы э л е к т р о а в т о м а т и к и 
в е с о в о г о у ч а с т к а ц е х а КИПиА; 

к о л л е к т и в б р и г а д ы № 1 д е в я т о г о ж е 
л е з н о д о р о ж н о г о района ц е х а э к с п л у а т а 
ц и и Ж Д Т ; 

к о л л е к т и в б р и г а д ы № 4 х и м и ч е с к о й л а 
б о р а т о р и и РИС ЦЛК. 

ЗАРПЛАТА 
НА ПРЕДПРИЯТИЯХ 

Центр подготовки кадров «Персонал» 
ОАО «ММК» проводит 3 - 4 июня двухднев
ный семинар 
«ОРГАНИЗАЦИЯ ЗАРАБОТНОЙ 
ПЛАТЫ РАБОТНИКОВ 
ПРЕДПРИЯТИЙ» 

Л е к т о р А. Ф. З у б к о в а - первый замес
титель директора Института труда Мини
стерства труда РФ, доктор экономических 
наук, профессор (г. Москва). 

Место п р о в е д е н и я : ул. Калинина, 18, по
точная аудитория. Начало семинара с 9.00. 

Дополнительная информация и запись по 
телефонам: 33-24-14, 33-71-69 и по адресу: 
ул. Кирова, 84а (Дом кадров ММК), каб. 306. 

Ир ОТРАСЛИ 
Остывают 
мартеновские 
печи 

Горно-металлургический комп
лекс России находится в ситуации 
резкого обострения проблемы за
нятости, что может привести к се
рьезным социальным конфликтам. 
Сегодня еще можно принять уп
реждающие меры, препятствующие 
массовой безработице. Об этом 
шла речь на пресс-конференции 
председателя отраслевого профсо
юза Михаила Тарасенко. 

За годы экономических реформ 
численность персонала предприя
тий сократилась на 270 тысяч че
ловек. 

По данным Госкомстата России, 
в стране на одну вакансию сегод
ня претендуют в среднем двенад
цать человек из числа безработ
ных, а по ряду регионов, где нахо
дятся градообразующие предпри
ятия горно-металлургического ком
плекса, этот показатель доходит 
до ста человек. 

Для решения проблемы занятос
ти профсоюз предлагает законода
тельно установить для предприя
тий всех форм собственности про
должительность рабочей недели не 
более 36 часов, без снижения уров
ня оплаты труда. Запретить массо
вые увольнения работников (более 
десяти процентов в течение 6 ме
сяцев). Возбуждать дела о несос
тоятельности (банкротстве) пред
приятия, если скрытая безработи
ца на нем превышает 25 процентов. 

В. Г О Щ И Н С К И Й . «Труд» . 

П р е ж д е , чем о п р е д е л и т ь п л а т е ж е с п о с о б н о с т ь с т р а х о в о й о р г а 
н и з а ц и и , с л е д у е т о б р а т и т ь внимание на ее п р а в о в о й с т а т у с . Если 
она является ю р и д и ч е с к и м л и ц о м , т о н е о б х о д и м о о з н а к о м и т ь с я 
с у ч р е д и т е л ь н ы м и д о к у м е н т а м и . Если ж е р е ч ь и д е т о филиалах и 
п р е д с т а в и т е л ь с т в а х с т р а х о в ы х о р г а н и з а ц и й , н а д о б ы т ь о с о б о 
о с т о р о ж н ы м . П о т е н ц и а л ь н ы й с т р а х о в а т е л ь д о л ж е н , п р е ж д е все
г о , о п р е д е л и т ь , имеет л и филиал д о к у м е н т о т г о л о в н о г о п р е д 
п р и я т и я , у з а к о н и в а ю щ и й е г о д е я т е л ь н о с т ь ( П о л о ж е н и е о филиа
ле), и уполномочен л и р у к о в о д и т е л ь филиала на т о и л и иное д е й 
ствие . Д р у г и м и словами, имеет л и он д о в е р е н н о с т ь о т г о л о в к о й 
с т р а х о в о й к о м п а н и и ? 

СТРАХОВОЙ МЕНЕДЖМЕНТ ВСЕ 
О ПЛАТЕЖЕСПОСОБНОСТИ 

Душою 
сросся 
с ММК 

Д л я м у ж ч и н ы 50 л е т - в о з 
р а с т п о и с т и н е з о л о т о й : ж и з 
н е н н ы й о п ы т , р а с ц в е т творчес 
к о г о п о т е н ц и а л а , з р е л ы е реше
н и я . З а в т р а у Ивана Ф е о д о с ь е -

в и ч а Тимошенко именно т а к о й 
р у б е ж - 50-летие. 

Весь его ж и з н е н н ы й п у т ь че
л о в е к а и с п е ц и а л и с т а - ступе
ни роста . После с л у ж б ы в Со
в е т с к о й Армии в 1969 г о д у п р и 
ехал у к р а и н с к и й х л о п е ц в Маг
н и т к у . Т р у д о в а я биография на
чалась с р а б о т ы на комбинате: 
сначала в д о л ж н о с т и формов
щ и к а , потом мастера, старшего 
мастера, з а м е с т и т е л я началь
н и к а ц е х а и з л о ж н и ц . С 1986 
г о д а Т и м о ш е н к о в о з г л а в и л 
ц е х , где п р о р а б о т а л до 1993 
г о д а . О п ы т р у к о в о д и т е л я про
и з в о д с т в а и о б щ е с т в е н н и к а 
п р и ш е л с я к а к н е л ь з я к с т а т и , 
к о г д а он п р и н я л п о с т началь
н и к а а д м и н и с т р а т и в н о г о у п 
равления ОАО « М М К » . 

Нынешнюю д о л ж н о с т ь ю б и 
л я р а с п о к о й н о й не н а з о в е ш ь . 
Е ж е д н е в н о п р и х о д и т с я решать 
массу в о п р о с о в - о т б ы т о в ы х 
д о к о н т р о л я за и с п о л н е н и е м 
п р и к а з о в и решений, п р и н и 
маемых р у к о в о д с т в о м О А О 
« М М К » . И з д е с ь в немалой сте
пени и г р а ю т р о л ь л и ч н о с т н ы е 
к а ч е с т в а Ивана Ф е о д о с ь е в и ч а : 
п о р я д о ч н о с т ь , у в а ж и т е л ь н о е 
отношение к л ю д я м , и с п о л н и 
т е л ь н о с т ь . 

Так д е р ж а т ь , ю б и л я р ! 

Как правило, когда потенциаль
ный клиент обращается в филиал, 
его охотно знакомят с балансом 
головной компании. Но филиал дол
жен иметь свой баланс. Он должен 
также предоставить сведения, что 
собранные средства инвестируют
ся в экономику данного региона, а 
не перекачиваются в головное фи
нансово-кредитное учреждение. 

Особенно надо быть осторож
ным с фирмами, которые предлага
ют полисы в иностранной валюте. 
Такие полисы не имеют юридичес
кой силы, так как иностранным фир
мам запрещено проводить страхо
вые операции на территории Рос
сийской Федерации. Эти фирмы не 
несут ни налоговой, ни валютной, 
ни тем более страховой ответствен
ности (согласно Закону РФ «О ва
лютном регулировании и валютном 
контроле» от 9. 10. 1992 г.). 

Показатели платежеспособнос
ти страховой организации должны 
помочь ответить на вопрос: какова 
степень ее прочности? Любая стра
ховая организация должна иметь 
солидный уставный капитал, а стра
ховые резервы, числящиеся в ба
лансовых счетах 90, 91 , 92 и 93, 
должны быть в три раза больше, 
чем размер уставного капитала. 
Кроме страховых резервов, страхо
вая компания должна иметь резер
вный капитал (балансовый счет 86) 
в размере 25 процентов от устав
ного капитала. При подсчете раз
мера актива следует исключить от 
итога актива баланса убытки про
шлых лет (балансовый счет 88). При 
установлении размера уставного 
капитала следует исключить от 
размера уставного капитала остат-

ченная ответственность»? Никто и 
ни за что не отвечает?.. 

Брат с женой получили свиде
тельство на право собственности 
на землю - 2 9 , 6 га. 

- Землю мы не берем, как и ос
тальные жители поселка, - говорит 
брат. - Что с ней делать? Вручную 
не обработать. Зарастают поля бу
рьяном да будыльем. 

Директор ТОО «Степное» Г. Г. 
Глазунов подтвердил, что землю 
никто не берет. Нечем ее обраба
тывать. Ранее крепкий совхоз раз
валился по указке сверху. В ТОО 
нет горюче-смазочных материа
лов, техника •зношена. Предлага
ют брать товарный кредит, но это 
кабала для ТОО. Цены на горючее 
завышены почти в два раза, а рас
плачиваться за кредит выращен
ной продукцией придется по де
шевке. 

В Верхней Санарке случайно 
встретился с инвалидом войны Де-
деневым Николаем Степановичем. 
Ему уже пошел девятый десяток. 

- Ломала и к о р е ж и л а меня 
жизнь , сколько раз ходил под 
смертью. Но то, что сейчас творит
ся в стране, никогда не видел. Ра
бочие и крестьяне становятся во
рами и бандитами. Люди звереют 
без зарплат и пенсий. Люди гра
бят друг друга, правительство об
манывает народ... 

Такова увиденная мною дей 
ствительность. По телевизору ви
дишь одно, здесь - другое... 

Безысходность. 
С. ФЕДОРОВ, 

ветеран в о й н ы и т р у д а . 

ки по счету 75. Если балансовый 
счет 75 (расчеты с учредителями) 
имеет дебетовый остаток, то это 
означает, что учредители данной 
фирмы не оплатили уставный капи
тал полностью. 

В самом общем виде платежес
пособность можно определить как 
соотношение собственных средств 
к обязательствам. Этот показатель 
при рисковых видах страхования 
(имущественное страхование) оп
ределяется как соотношение сум
мы собственных средств и техни
ческих резервов, при страховании 
жизни (личное страхование) - как 
соотношение собственных средств 
и резервов по страхованию жизни. 

Так же, при выборе страховой 
организации, надо анализировать 
и показатели рентабельности. К 
ним, в частности, относятся: 

1. Чистая прибыль" на 1 рубль 
собственных средств (низкое зна
чение этого показателя свидетель
ствует о том, ч го страховая компа
ния рботает неэффективно); 

2. Уровень выплат (он показыва
ет, сколько в i реднем к страхова
телю возвращается в виде выплат 
копеек с каждого отданного рубля 
премии). 

В России рентабельность чисто 
страховых операций, как минимум, 
вдвое выше, чпм в западных стра
нах, где на выплаты в среднем ухо
дит до 70 - 80 процентов собран
ных страховых платежей. Такая 
тенденция связана с тем, что у нас 
часто плата за страховку суще
ственно превышает ту, что учиты
вает реальную вероятность стра
ховых случаев. 

С. ЭДЕ. 

С 1 по 21 с е н т я б р я 1997 г о д а 
г р у п п о й п о с л е д о в а т е л е й П. 
И в а н о в а п л а н и р у е т с я о с у щ е 
с т в и т ь « П р о х о д п о Ю ж н о м у 
У р а л у » , ц и к л б е с е д в у ч е б н ы х 
у ч р е ж д е н и я х , на п р е д п р и я т и 
я х , в к о л о н и я х и б о л ь н и ц а х . 
В с е г о и д е е й У ч и т е л я Иванова 
б у д е т о х в а ч е н о 37 г о р о д о в Че
л я б и н с к о й , О р е б у р г с к о й обла
с т е й и Б а ш к о р т о с т а н а . 

По Южному Уралу 
Подобные мероприятия прово

дились, начиная с 1995 года, в Уд
муртии, Подмосковье, на Среднем 
Урале, Украине, в Карелии, Казах
стане, Эстонии, Татарстане, Сиби
ри и на Дальнем Востоке. 

Инициатор проведения «Прохо
да по Южному Уралу» - г. Магни
тогорск, где немало сторонников 
этого движения. 

Н е о б х о д и м о с т ь п р о в е д е н и я 
этих лекций подсказана самой 
жизнью: сегодня все больше лю
дей начинают понимать, что мы 
оказались на краю пропасти - ис
тощаются недра, отравлены воз
дух, вода, земля, кризис дает тол
чок росту преступности, морально
му упадку в обществе, резко ухуд
шается состояние здоровья насе
ления. 

Как же нам выжить? Как сберечь 
жизнь на Земле? Ответы на эти 
вопросы дает идея Учителя Ивано
ва, идея независимой жизни чело
века в природе. 

Оргкомитет убедительно просит 
администрацию предприятий, уч
реждений и организаций оказать 
посильную помощь и поддержку в 
проведении этого мероприятия. 

А . ШЕМЕТОВ, 
с л е с а р ь - с б о р щ и к Л П Ц - 8 

О А О «ММК». 

Л ЮДИ КОМБИНАТА 

Б р и г а д а Нафика Ш и т и м и р о в и ч а Х и д я т о в а и з ОАО « М а г н и т о г о р -
с к с т а л ь к о н с т р у к ц и я » работает на р е к о н с т р у к ц и и п е р в о й домен
н о й п е ч и . Наш ф о т о к о р р е с п о н д е н т застал б р и г а д и р а в т о т момент, 
к о г д а е г о п р о и з в о д с т в е н н о е п о д р а з д е л е н и е вело м о н т а ж риге 
л е й . 

На снимке Ю. АЛЕКСЕЕВА: бригадир Н. Хидятов. 

н АБОЛЕЛО! Увиденное без прикрас 
Весна в э т о м г о д у как -то незаметно п о д х о д и т к к о н ц у , а с и н о п 

т и к и с н о в а и с н о в а о б е щ а ю т наступление х о л о д н ы х фронтов. П л ы 
в у т и п л ы в у т т я ж е л ы е т у ч и , моросит д о ж д ь . . . Но в ы г л я д ы в а е т 
г о л у б о й г л а з о к неба, и снова с о л н ц е ласкает землю, г о т о в у ю п р и 
н я т ь семена и р а с т и т ь д л я человека у р о ж а й . В э т и весенние д н и 
мне п р е д с т а в и л а с ь в о з м о ж н о с т ь через ч е т ы р е г о д а н а в е с т и т ь 
д в о ю р о д н о г о брата-сельчанина в селе Степном Т р о и ц к о г о райо
на. . , 

Удивило меня, горожанина, и 
обеспокоило: земля лежит унылая, 
ожидая пахаря. На взгорках и по
лях колышутся под ветром прошло
годний бурьян да чертополох. На 
полях редко копошится трактор, по 
дорогам не снуют машины. Вроде 
и нет весны, нет радости подготов
ки земли-матушки к посеву. Удиви
ло меня и само село Степное, ког
да-то шумное, уютное и живое, рас
кинувшееся на самом тракте в Че
лябинск. В былые времена здесь 
работали м а г а з и н ы , с толовая , 
баня , жители были приветливы, 
жизнерадостны, доброжелатель
ны, обихожены и нарядны. Но сей
час куда-то все пропало. Работает 
магазинчик-забегаловка какого-то 
предпринимателя: жвачки, «сни-
керсы», «марсы», бутылки с разно
цветной жидкостью из заморских 
стран, прочая заграничная рух
лядь. По улицам вразвалку шеству
ют молодые, грязные и замызган
ные выпивохи. Скука, тоска, нет 
прошлого рабочего ритма. Более 
или менее самостоятельные жите
ли укрепляют дома-крепости, обно
сят непроницаемыми заборами, ре
шетками, блокируют крепкими за
порами. В селе беспредел. Вору
ют все: дрова, доски, имущество, 
скот. Если кто-то попытается ули

чить воров, может сильно пожа
леть, схлопотать «озорного крас
ного петуха». Так поступили и с 
моим братом - спалили стог сена. 
Лучше не связываться. Увидел -
молчи!В селе нет власти, которая 
бы тебя защитила. В селе кругло
суточно работают подпольные 
шинкарки. Все меняется и прода
ется на спиртное, раздолье ворам. 
Уныло стоит разграбленная баня. 
У огромного здания правления со
вхоза нет рабочей суеты, людей. 
Множество кабинетов на запоре. 
Вверх по тракту стоит построенная 
в застойные времена автостанция, 
радовавшая приезжих и жителей 
поселка уютом и теплом. Сейчас 
это изуродованное и безжизнен
ное сооружение, пугающее выби
тыми дверными и оконными про
емами. Все, что можно, унесено, 
разбито и сожжено. Всюду запус
тение, раззор , безысходность : 
Куда идем и к чему стремимся? 
Ждем чего? В поселке много оси
ротевших и покосившихся домов с 
оторванными досками, воротами, 
ставнями. Ну точно, как после 
гражданской войны. Многие жите
ли поселка пенсионеры и сейчас 
состоят в ТОО «Степное» (товари
щество с ограниченной ответствен
ностью). Но как понимать «ограни-
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1РЕТИЙ КОНВЕРТЕР ВРЕМЯ УПЛОТНЯЕТСЯ 
По данным управления капитального строительства ОАО «ММК», 

за четыре первых месяца на строительстве третьего конвертера 
освоено (вместе с закупкой оборудования) 46 млрд. рублей. Майс
ким бюджетом на строительно-монтажные работы на этот объект 
предусмотрено выделить 4 млрд. рублей. Сроки поджимают -
стройке необходимо набирать обороты. 
ЧТОбЫ Не СТЫДНО бЫЛО больно смотреть в глаза голодным 

людям, - сокрушается Федор Ан-
ГЛЯДВТЬ В ГЛаЗа дреевич Ришаев: - Они выговари-

Завершения сталевозних путей вают, что нечем платить за квар-
с нетерпением ждут и прокатмон-
тажники, и специалисты «Метал-
лургмеханомонтажа», « Металлург-
ремонта-1», и даже технологи дей
ствующего цеха, которым развер
нувшаяся стройка сковывает дей
ствия. Поэтому на оперативном 
совещании, проведенном генераль
ным директором ОАО «ММК» на 
позапрошлой неделе, при обсужде
нии положения дел на третьем кон
вертере «Промжилстрою» постав
лена задача: в июне закончить все 
бетонные работы на трассе стале-
возного пути. 

А дел здесь у комплексной бри
гады Ф. П. Талайкова еще невпро
ворот, хоть и немало ею сделано -
это и невооруженным взглядом 
видно. В провале вырытого котло
вана уже уложено ровное бетон
ное основание двух тоннелей и са
мого сталевозного пути. Из этого 
основания выстраиваются в ровные 
ряды частые арматурные ребра, 
обозначающие контуры тоннелей. 
После установки опалубки можно 
заливать бетон. 

Промстроевцы прорабского уча
стка Ф. А. Ришаева продолжают 
вырубку неверно установленных 
когда-то анкерных болтов, ведут 
арматурные и бетонные работы. 
Возведение нулевого цикла корпу
са дымососной станции также по
ручено коллективу «Промстроя». 
Дела и у него не стоят на месте, 
но настроение у рабочих преотв-
ратное: пятый месяц без заработ
ной платы. Последний раз получа
ли зарплату 21 февраля за прошлый 
декабрь. 

- Мне лично очень неудобно и 

тиры, за воспитание детей в сади
ках. А что я могу поделать? И, ей-
богу, язык не поворачивается зас
тавлять выполнять задания с опе
режением. 

Не позавидуешь ни прорабу, ни 
начальнику участка Е. А. Центнеру 
- о н и совершенно.обезоружены 
хронической болезнью сегодняш
ней российской экономики. И полу
чается, что темпы работ на возве
дении третьего конвертера напря
мую связаны с мерами, принимае
мыми руководством «Промжилст-
роя» по социальной защите трудя
щихся. В частности, достигнута до
говоренность с сетью продоволь
ственных магазинов, чтобы трудя
щиеся «Промжилстроя» могли при
обретать продукты под заработ
ную плату: покупка по такой же 
схеме в магазинах «Розторга» не 
устраивает строителей из-за слиш
ком высоких цен. Будет положи
тельно решен и вопрос о безналич
ном расчете работников «Промжил
строя» за коммунальные услуги. Но 
все это, конечно, даже не полуме
ры. Главное - обеспечить зарпла
ту поступлением «живых» денег. 

Кудесники за работой 
Броневая рубашка «бочки» тре

тьего конвертера представляет из 
себя 400-тонную махину десяти 
метров в диаметре и, пожалуй, 
выше двухэтажного дома. А пока 
на сборочных стендах кудесники 
«Прокатмонтажа» до сих пор «кол
дуют» над контрольной сборкой 
всех составляющих частей. И вер
хняя, и донная, и средняя части 

конвертера состыкованы, но мон
тажники вновь и вновь проводят 
замеры. Тут не то что «семь раз 
отмерь», наверное, десятки раз 
прикладывали рулетку во всех на
правлениях. 

Надо повториться: третий кон
вертер не заказывали специально 
в Мариуполе, а собирали из запас
ных частей, предназначавшихся 
для первых двух конвертеров. Та
ким образом, ответственность, 
прокатмонтажников, выросла без
мерно. Они, конечно, мастера вы
сококлассные, но все-таки приня
то решение заручиться гарантией 
создателей конвертеров. Со дня на 
день ожидается заключение ижор-
ских специалистов по окончатель
ной сборке «бочки» в магнитогор

ском ККЦ. Беспокойство вызывает 
то, что при контрольной сборке 
средней части конвертера получил
ся довольно большой зазор между 
сегментами. Достаточно ли проч
ным будет при таком зазоре свар
ной шов? 

Если будет положительный от
вет, уже на текущей неделе начнет
ся ответственнейшая операция -
электросварочные работы на сбор
ке стального кожуха конвертера. 
Круглосуточная беспрерывная ра
бота лучших сварщиков «Прокат-
монтажа», которые, сменяя друг 
друга, будут накладывать особой 
прочности непрерывающийся ог
ненный шов. На пробных образцах 
классные мастера уже подтверди

ли свои твердые намерения на глав
ную работу. 

Затем почти целиком сваренная 
«бочка»на специальных монтажных 
лыжах по рельсам будет подтяну
та лебедкой к месту своей посто
янной «прописки» и поднята на уже 
готовые мощные фундаменты, где 
и обретет окончательный вид кон
вертер и будет подготовлен к дол
гой горячей работе. 

А пока монтажники кудесничают, 
собирая стальную «рубашку» буду
щему конвертеру. Создается впе
чатление, что они исследуют каж
дый сантиметр броневой махины, 
согревая ее своими золотыми рука
ми. 

ГДЕ ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ? 
Пятый месяц ведутся работы на возведении 

третьего конвертера, но трудовое соперничество 
между коллективами-участниками строительства 
до сих пор не организовано. В чем причина такой 
неразворотливости? 

- Трудовики нас убеждают, - говорит заместитель 
Председателя профкома ОАО «ММК» А. В. Томчук, -
что на стимулирование победителей соревнования на 
комбинате нет средств. 

- Был же открыт счет экономии средств для строи
тельства третьего конвертера. 

- Как такового отдельного счета уже сегодня нет, -
объясняет Анатолий Викторович. - Теперь подлежат 
учету вообще результаты работы подразделений об
щества по экономии ресурсов. Выделить какие-то сред^ 
ства из общей суммы сбереженных ресурсов на орга

низацию соревнования участников строительства тре
тьего конвертера и реконструкцию первой доменной 
печи, видимо, не представляется возможным. 

Сложность организации соревнования в сегодняш
них условиях заключается в том, что многие подраз
деления, участвующие в строительстве, являются либо 
дочерними предприятиями ОАО «ММК», либо вообще 
сторонними. А фонда материального поощрения, кото
рый был прежде, на комбинате сейчас нет. 

Получается тупиковая ситуация. Общепризнано, что 
забытое трудовое соревнование необходимо возродить 
на новой, современной основе,однако, условия для его 
организации отсутствуют начисто. Но должен же быть 
какой-то приемлемый выход из искусственно создан
ного положения. Если строительство третьего конвер
тера имеет для ОАО «ММК» столь важное значение, 
то этоуюлжно постоянно утверждаться всеми возмож
ными средствами. И организацией трудового соревно
вания, в первую очередь. 

Проверка готовности 
Любая стройка начинается с дороги. Наши российские начинаются, как правило, с 

плохих, ужасно трудных дорог. Потому что на любой объект, с забивки первых 
колышков буквально все надо доставлять на колесах. Прекрасно понимая значение 
для строительного производства автотранспорта и специализированной техники, 
мы и стараемся содержать их всегда в боевой готовности. Проверкой этой готов
ности, серьезным для нас экзаменом является ежегодный технический осмотр. 

Для нас, автомобилистов техосмотр стал 
даже не просто очередной важной кампани
ей, а волнующим событием. И в этот раз в 
первых числах марта в нашем гараже появил
ся своеобразный календарь, сообщавший, 
что «до техосмотра осталось 60 дней». И 
каждый день цифра стремительно убывала, 
подталкивая водителей к активной и тща
тельной подготовке. 

Все десять лет, сколько существует 
«Промжилстрой» и в его составе автотранс
портное подразделение, наши машины про
ходили техосмотр отдельно, как техника са
мостоятельного предприятия. Однако ны
нешний оказался самым сложным, прежде 
всего из-за трудностей с приобретением за
пасных частей. Да и требования техничес
кой комиссии заметно ужесточились в срав
нении с предыдущими годами. Мы выдержа
ли серьезное испытание довольно успешно, 
в основном благодаря ответственному отно
шению водителей и других специалистов к 

важному делу. 
Что и говорить, живем мы сейчас трудно. 

Заработная плата выдается с задержкой, 
как и всему «Промжилстрою». Ремонтную 
службу управления пришлось до предела 
сократить, поэтому водителям самим прихо
дится заниматься^ и обслуживанием своих 
машин, и их ремонтом, и подготовкой к те
хосмотру. 

А никаких стимулов кроме доверительно
го: «Давайте, ребята, надо как следует по
работать!» -не было. Конечно, все видели и 
знали, что мы делаем все возможное, чтобы 
помочь коллективу подготовиться к техос
мотру. Мы и не скрываем, как непросто дос
тавать каждое запасное колесо, каждый аг
регат или узел, каждую деталь. 

Накануне техосмотра подошла целая обой
ма праздничных и выходных дней. Так вот, 1 
и 2 мая все у нас отдыхали, праздновали 
Первомай, а третьего и четвертого, в выход
ные дни, многие водители пришли на базу, 

хотя никто к этому никого не принуждал. 
Работали, наносили, как говорится, после
дние штрихи перед комиссионным осмотром. 
С таким коллективом любые горы можно 
свернуть. 

Пятого мая -техосмотр. Накануне прошел 
дождь, но наши транспортники и механиза
торы после работы, тщательно убрали пло
щадь перед гаражом, выскоблили плац для 
осмотра техники. Вначале комиссионная про
верка шла без сучка и задоринки. 

Потом зарядил дождь, но никто не ухо
дил, даже «болельщики», переживающие за 
своих коллег-товарищей. Пришлось продол
жение техосмотра перенести в гараж, под 
крышу, где для этого специально освободи
ли место. 

8 мая осмотр был закончен. Из 144 еди
ниц нашей автотехники 69 процентов прошли 
техосмотр с первого раза. Для нас это хоро
ший показатель. Оставшуюся технику при
дется представить на освидетельствование 
вторично после устранения выявленных ко
миссией недостатков. 

Большая часть наших водителей из года в 
год сдают экзамен техосмотра, как говорит
ся, с первого захода. Это наш ветеран П. Ф. 
Ишменев, это водители А. В. Юдин, Ю. Н. 

Пронькин, машинисты автокранов П. С. Гу
сев, А. Ф. Ерзаков и многие другие класс
ные мастера, составляющие костяк нашего 
коллектива. 

Проверка боеготовности нашей техники 
показала, что у нас на достаточно высок 
уровнь ее обслуживания. А в наших эконо
мических условиях. Это возможность полу
чать максимальную выгоду. Об этом шел у 
нас откровенный разговор на собрании, про
шедшем 14 мая. 

Сегодня мало обеспечивать перевозками 
и средствами механизации стройки одного 
только «Промжилстроя», надо искать допол
нительных заказчиков, добывать работу на 
стороне. Но на рынке автотранспортных ус
луг и средств механизации мы не одни. Же
сткую конкуренцию нам составляют другие 
мощные автотранспортные предприятия, и 
можно выиграть, только предлагая заказчи
кам лучшие услуги и по ценам, и по качеству. 
Но - не в ущерб «Промжилстрою». Тот са
мый пресловутый тонно-километр должен 
нам обходиться как можно дешевле. Иначе 
нам не выжить. 

С. АНДРОНОВ, 
директор управления механизации и 

автотранспорта «Промжилстроя». 

На снимках: ведутся арматурные работы на прокладке ста-
левозного пути; за работой мастера «Прокатмонтажа». 



Станет 15 мая в Детском ледовом дворце было проведено пробное навари
вание льда на хоккейной площадке. Это означает, что строительство 
идет к успешному завершению. 

предметом гордости 

Откровенно говоря, когда в июне прошлого 
года перед строителями «Промжилстроя» была 
поставлена задача построить Детский ледовый 
дворец и пустить его в мае следующего года, 
мало кто у нас верил в ее реальность. Еще боль
ше сомнений появилось, когда в самом начале 
строительства мы столкнулись со срывами по
ставок железобетонных конструкций, а на стро
ительной - натолкнулись на крепчайшую скалу, 
разрушение которой стоило стольких сил и тех
ники. 

Вот уж верно говорят в народе: глаза боятся -
руки делают. Как только начались поставки же
лезобетона с заводов треста «Магнитострой», 
мощно взялись за дело монтажники «Востокме-
таллургмонтажа». Спорилась работа у наших про-
мстроевцев. Да и финские сборные детали - одно 
удовольствие собирать. Когда к Новому году был 
смонтирован каркас здания самого ледового 
поля, появилась уверенность, что намеченный 
срок реален. К тому же нами на объекте был орга
низован круглосуточный, трехсменный режим 
работы. 

Какая, казалось бы, разница, в мае будет при
нят Детский ледовый дворец или в июне-июле? 
Но срок окончания строительства связан со сро
ком действия контракта с финской стороной, а 
это деньги, и немалые. А во-вторых, перед нача
лом нынешнего мемориала И. Ромазана, намеча
ется провести именно в новом Детском ледовом 
дворце международный хоккейный турнир детс
ких команд с участием, в частности, финских юных 
хоккеистов. Так что наши юные мастера шайбы с 
нетерпением ждут свой дворец, свой лед. 

К середине мая ледовую арену оставалось 
оборудовать бортами и трибунами - 480 дере
вянных скамеек на трибуны изготовлены на ме
бельной фабрике АО «ТНП». В бытовом корпусе 
отделочные работы на первом этаже практичес
ки полностью завершены, оставалась установка 
санфаянса и электроприборов. Завершено уст
ройство финской и турецкой бань, специальной 
ванны и кабин для водных процедур, завершает
ся отделка небольшого плавательного бассейна. 
Идут интенсивные работы на втором этаже, где 

спортивный зал. Есть основания, 
что к концу мая отделочные рабо
ты будут завершены во всем бы
товом корпусе. Специалисты на
шего «Отделстроя» трудятся 
здесь в высоком темпе и с отлич
ным качеством. „ 

Остаются благоустроительные 
работы вокруг ледового дворца. 
Но они не могут быть начаты, пока 
не проложена канализация, а 
здесь работы продвигаются сла
бо все из-за той же скалы. Мы об
ратились к опыту и мастерству спе
циалистов «Шахтопроходки». Со
гласовав с соответствующими 
службами допустимость взрывных 
работ малой мощности, они забу
риваются в скалу метра на два, 
закладывают небольшие заряды и 
взрывают. Огромная сила взрыва 
едва отрывает полметра скалы. 
Вот так по полметра и приходит
ся продвигать трассу для проклад

ки канализации. Сейчас пока монтируются лест
ничные марши спусков к ледовому дворцу. Полу
чив задание наш «Благоустроитель, думаю, завер
шит свои работы ко Дню металлурга. 

Детский ледовый дворец можно считать с пол
ным основанием уникальным объектом. И дело не 
только в сроках его возведения: построили его 
менее чем за год. Даже финны говорят, что у них 
нет подобного ледового дворца, построенного 
специально для детей. У нас, если не во всей Рос
сии, то в Урало-Сибирском регионе точно нет по
добного спортивного сооружения для детей. 

Уникален этот объект и по использованным 
'здесь строительным материалам. Легкие и проч
ные утепленные стеновые панели выдержат са
мые лютые уральские морозы. Высококачествен
ные отделочные материалы соответствуют самым 
высоким требованиям мирового уровня. Уника
лен и оздоровительный комплекс. Сауна и турец
кая баня, водный массаж в различном исполне
нии и бассейн помогут быстрому восстановлению 
ребяческих сил после игр и тренировочных нагру
зок. Впервые в России применена на ледовом поле 
финская система намораживания льда. Уникаль
на и система отопления всех помещений дворца: 
две компактные установки генерируют тепло, по
даваемое по системам труб во все помещения. 

Строительство идет к завершению, но остает
ся нерешенной проблема оплаты выполненных 
работ. С января этого года, то есть пятый месяц 
подряд, «Промжилстрой» работает на Детском 
ледовом двореце в долг. Фонд развития детско
го хоккея, через который идет финансирование 
строительства, похоже, не получает обещанной 
денежной поддержки, поэтому не рассчитывает
ся со строителями. А они свои обязательства вы
полняют неукоснительно, и город скоро получит 
замечательный объект социального назначения, 
который наверняка станет объектом гордости 
Магнитки. Надо, чтобы и обязательства перед 
строителями выполнялись столь же неукоснитель
но. 

Н. К О Р О Б К И Н , 
н а ч а л ь н и к производственного 
у п р а в л е н и я «Промжцлстроя» . 

Будь у «Промжилстроя» два-три объекта, не составляло бы особого 
труда специалистам техотдела и сметную документацию подготовить, и 
график работ довольно точно составить, и лимитно-заборные карты рас
считать, и соблюдение графика отслеживать. Но когда объектов много, 
да еще один важнее другого, и когда они разбросаны на значительном 
расстоянии друг от друга, старые, «традиционные» методы управления 
строительным производством не срабатывают или дают серьезные сбои. 
Недостатки в составлении смет, графиков и другой документации приво
дят к срывам сроков, к удорожанию работ. 

«ТАЙМ-ЛАЙН»И РИК 
НА СЛУЖБЕ СТРОИТЕЛЕЙ 

Поэтому крупные стро
ительные фирмы во всем 
мире всерьез и основа
тельно занимаются совер
шенствованием организа
ции и управления произ
водством за счет внедре
ния специальных компью
терных программ. Мы в 
«Промжилстрое» сегодня 
заняты внедрением сразу 
двух программ, приобре
тенных по инициативе ди
ректора ЗАО И. А. Служе-
никина. 

Последняя версия про
граммы «Тайм-лайн» по
зволяет осуществить се
тевое моделирование 
практически любого про
изводственного процесса. 
В наших специфических 
условиях эта программа 
помогает нам составлять 
сетевые модели наших 
строек. 

Вторая, московской раз
работки программа, реко
мендована к внедрению и 
на всероссийском, и на об
ластном уровне (недавно 
вышло распоряжение гла
вы областной администра
ции по использованию 
строителями программы РИК). Эта аб
бревиатура означает «ресурсно-индек
сное калькулирование». Программа по
могает составлению и обработке смет
ной документации и позволяет увязать 
воедино три-главных звена строитель
ного производства: проектировщиков, 
заказчика и подрядчика. 

Еще на стадии проектирования с по
мощью РИКа можно достаточно легко 
составить смету расходов на будущую 
стройку. Далее эта смета через заказ
чика поступает к подрядчику, который 
благодаря этой же задаче может сра
зу же получить массу необходимой для 
организации производства информа
ции. 

Сейчас время такое настало, когда 
приходится буквально все скрупулезно 
считать. Мы привыкли к тому, что на 
стройку везли все практически безмер
но. От такого бесконтрольного режима, 
как ни крути, придется отвыкать: жить 
все мы сможем только по средствам. К 
тому же надо учитывать, что и плате
жеспособных заказчиков остается все 
меньше, поэтому, к сожалению, идет 
«игра» на уровне принятия коэффици
ентов инфляции, то есть когда заказ
чик с подрядчиком договариваются, как 
говорится, на берегу о стоимости строй
ки. Эта программа и помогает на на
чальной стадии точно и объективно 
определить ресурсно-индексным мето
дом коэффициент инфляции относи
тельно цен 1991 года, остающихся для 
строителей отправными. 

РИК позволяет также сверстать ли
митно-заборную карту на все потреб
ные материалы. Необходимая эта ра
бота всегда была кропотливой и не
сколько субъективной, потому, что на 
один и тот же вид работ можно подо
брать материалы разной компоновки. И 
по сей день лимитно-заборные карты 
верстали в техотделе вручную, и ско
рость их составления целиком зависе
ла от опыта и квалификации специали
ста. 

Программа РИК остается, так ска
зать, на посту и в ходе строительных 
работ: с ее помощью оперативно выпол
няется списание использованных мате
риалов (что осуществляется по извест
ной строителям форме М-29). Эта же 
программа позволяет вести по объек
там накопительную ведомость, рассчи-

Во что 
обходится 
долгострой 

По расчетам эконо
миста планово-эконо
мического о т д е л а 
« П р о м ж и л с т р о я » Т. 
П о ж и в и т ь к о , с т р о и 
тельство 12-квартир-
ного ж и л о г о дома 
сметной стоимостью, 
по ценам 1991 г о д а , 
350000 рублей сегодня 
должно обойтись, при 
действующем рыноч
ном коэффициенте, в 
32340 т ы с я ч рублей. 
Если же сроки строи
тельства будут растя
нуты на 6 месяцев сто
имость дома для стро
ителей возрастает на 
50%, и то, если темпы 
инфляции не п о д н и 
мутся. При увеличении 
сроков возведения до
ма на год и более его 
себестоимость возрас
тет вдвое. 

тывать потребное коли
чество механизмов, об
считывать смету работ по 
трудоемкости, что необ
ходимо, в свою очередь, 
для составления графи
ков, с помощью уже дру
гой программы, «Тайм-
лайн». 

Сейчас мы пытаемся 
взаимоувязать обе эти 
программы. «Тайм-лайн», 
мы надеемся, позволит 
нам выполнять работы в 
сторго определенные 
сроки. НО, чтобы постро
ить точные графики рабо
ты с соблюдением всех 
сроков, необходимы рас
четы, выполненные как 
раз с помощью РИКа. 
«Тайм-лайн» дает воз
можность весьма иллюс
тративно отслеживать со
блюдение графика в ходе 
строительства, но при ус
ловии наличия множества 
точных расчетов, выпол
няемых при использова
нии РИКа. Взаимосвязь 
очевида и даже есте
ственна, остается ее зак
репить программным 
обеспечением. 

Может возникнуть вопрос: обеспечит 
ли внедрение двух этих программ эко
номическую выгоду «Промжилстрою»? 
Безусловно. Во-первых, внедрение но
винок не допустит увеличения числен
ности управленческого аппарата, что 
было бы неизбежно при расширении 
строительного производства. Во-вто
рых, быстрее, проще и достовернее смо
жем устанавливать коэффициент инфля
ции на каждый последующий период. А 
от этого зависит во многом и наше эко
номическое благополучие. В-третьих, 
использование программ окажет благо
творное влияние на имидж «Промжил
строя», что бесконечно важно сегодня 
в условиях борьбы за заказчика. Поло
жительный имидж складывается из мно
жества факторов, в частности, и из уме
ния четко планировать и считать. Пос
ле определения коэффициента инфля
ции мы должны четко показать: вот 
здесь мы начнем, а здесь закончим. 
Неопределенность пугает заказчика. 

И наконец, вот еще что важно учиты
вать. Новые программы в качестве на
ших деловых партнеров помогут нам 
отслеживать строительный процесс и 
точно определять, в какой части пути мы 
находимся на том или ином объекте. 
Если их два-три, и хлопот особых нет, 
можно посчитать все вручную и опре
делить пройденные отрезки пути. Но 
если объектов много, и они разбросаны 
еще и за пределами города, руководи
тели не имеют возможности часто бы
вать на них. В таких ситуациях внедрен
ные программы незаменимы. Они и бу
дут служить тем волшебным зеркалом, 
позволяющим контролировать положе
ние дел на каждом объекте и, в зависи
мости от этого, принимать оперативные 
решения. Может понадобиться пере
группировка сил,корректировка сроков, 
ускорение поставки недостающих мате
риалов, одним словом, грамотное управ
ленческое решение. 

Так что в правильности сделанного 
выбора сомневаться не приходится. 
«Тайм-лайн» и РИК призваны стать весь
ма полезными помощниками строителей 
«Промжилстроя» в их созидательных 
делах. 

Д. Б У Р Л У Ц К И Й , 
в е д у щ и й специалист п о в н е д р е 

н и ю п р о г р а м м . 

Материалы выпуска подготовил М. Котлухужин. Фото В. Макаренко. 



считывал количество стрессов, ко
торые снимали в библиотечной 
тиши зашедшие «на огонек» пос
ле очередной тяжелой смены чи
татели-металлурги?.. 

Сегодня нам до этого нет вовсе 
никакого дела. Деньги, пагубность 
и тлетворное влияние которых во 
все времена осуждали лучшие умы 
мира, поставлены в России во гла
ву угла. Но, слава Богу, есть еще 
среди россиян те, кому по-прежне
му дорога мудрость веков, береж
но сохраняемая библиографами и 
библиотекарями для поколений 
нынешних и будущих... «Новички», 
впервые пришедшие в этом году в 
Универсальную библиотеку метал
лургов, более чем на треть попол
нили уже сложившуюся ее чита
тельскую армию. 

Многое, очень многое измени
лось в этих стенах меньше чем за 
10 лет, минувших с той поры, когда 
в 1989 году библиотека профкома 
ММК была признана одной из луч
ших профсоюзных библиотек Рос
сийской Федерации и награжде
на золотой и тремя серебряными 
медалями ВДНХ. 

Всю современную оргтехнику, 
имевшуюся в то время в распоря-

О чем перешептываются книги, 
оставшись одни на книжных пол
ках библиотек после бурного тру
дового дня?.. Ведь у них тоже есть 
своя работа, не всегда заметная 
глазу, но обязательно откладыва
ющая свой отпечаток на наши 
души. И не верьте тем, кто утверж
дает, будто сегодня в России кни
гу любят меньше, чем еще каких-то 
лет 10 назад. Тот, кто нынче пред
почитает шелесту страниц мелька
ние на экране обнаженной натуры 
или компьютерные игры, и раньше 
не слишком-то любил тишину чи
тальных залов и особый аромат, 
исходящий от страниц читанных-
перечитанных библиотечных то
мов... 

Человечество создало когда-то 
первую публичную библиотеку со
всем не из соображений экономии 
денег на покупку книг. Это было 
бы слишком примитивно и не очень 
дальновидно. Залежи знаний с те
чением времени просто стали тре
бовать к себе особого внимания и 
кропотливой заботы об увековече
нии. Ведь библиотека с ее тишиной 
и внушительными каталогами изда
ний и публикаций лишь на первый 
взгляд кажется организмом про
стым и бесхитростным. Кричать о 
том бедственном положении, в ко
тором они оказались, благодаря 
бестолковости и почти полной бес
перспективности так называемых 
«экономических реформ», работни
ки библиотек всех рангов начали, 
пожалуй, самыми последними из 
миллионной армии трудящихся 
бывшего СССР... 

Так о чем же могут перешепты
ваться, оставшись одни, страницы 
книг, что хранятся сегодня в фон
дах Универсальной массовой биб
лиотеки ОАО «ММК»? Именно так 
называется теперь бывшая библио
тека профкома комбината. Два года 
назад она превратилась в дочер
нее предприятие со всеми причи
тающимися к этому статусу «плю
сами» и «минусами». Последних в 
нынешнем ее положении, пожалуй, 
больше, чем первых. И потому стра
ницам без малого почти 600 тыс. 
книг есть что вспомнить о прошлом, 
хотя «старожилы», закупавшиеся 
для библиотеки в далеком 1932-м, 
составляют ныне ничтожно малую 
часть фонда - ведь начиналось-то 
все с полочки, на которой умеща
лось всего 64 тома. Страна возво
дила в Азии будущий гигант чер
ной металлургии и одновременно 
думала о просвещении тех сотен и 
тысяч полуграмотных молодых 
строителей, которым предстояло 
жить в светлом завтра. На библио
теку тогда средств не жалели. Сама 

Надежда Константиновна Крупс
кая помогала приобретать для нее 
книги, конфискованные из дворян
ских усадеб. 

Это их можно увидеть сегодня 
в «редком фонде». Мерцающие зо
лотом корешки кожаных перепле
тов, пожелтевшие листы цветных 
вклеек, полиграфическое качество 
которых вполне способно конкури
ровать с современным, и... особый 
дух давно ушедших лет. Здесь 
можно отыскать не только «Биб
лию с рисунками Гюстава Дорэ» и 
«Подлинное и обстоятельное опи
сание постройки в Санкт-Петер
бурге Ледяного Дома», изданное 
в 1741 году, но и «Путешествие це
саревича Николая на Восток» и 
даже подшивки популярнейшего 
некогда в России журнала «Нива» 
предреволюционной поры. 

Огонь революции уничтожил 
многое и испепелил немало судеб. 
Но во всех жизненных передрягах 
человека продолжала спасать кни
га, заставлявшая верить в лучшее. 
Тредиаковский и Крылов, Мельни-
ков-Печерский и Валентин Пикуль, 
Генрик Сенкевич и Альбер Камю -
где еще, в какой стране и эпохе 
могли бы они встретиться друг с 
другом и с нами? Ведь на личную 
полку в личном книжном шкафу 
всего не поместишь. ь 

И тянутся, вопреки всем самым 
пессимистическим прогнозам 
скептиков, в Универсальную мас
совую ее читатели — давние и но
вые, пожилые и молодые. Сегодня 
работники абонемента называют 
среднюю цифру дневного обслу
живания - 220-230 человек. Не от
стает и читальный зал. Средний 
показатель в 170-180 читателей за 
день был «побит» в марте, когда 
наплыв превышал две сотни ежед
невно. Причем молодежь здесь 
составляет почти 70 процентов. В 
подавляющем большинстве это, 
разумеется, школьники и студен

ты. Ведь Универ
сальная библиотека 
ОАО «ММК» давно и 
тесно сотрудничает 
с пединститутом, 
профессиональными 
лицеями и школами. 
Уроки истории и ли
тературы, которые 
проводят в читаль
ном зале учителя 
школы №33, - лишь 
одна из форм приоб
щения подрастаю
щего поколения к 
вечному источнику 
знаний... 

Здешние книги по
мнят и читательские 
диспуты, и презента
ции новых книг, и 
премьеры журналов. 
Все они проводятся 
и до сих пор. Прав
да, с каждым годом все реже. У 
библиотеки нет на то достаточных 
средств. Она вынуждена ныне сда
вать в аренду часть своих помеще
ний. И на первом этаже сегодня вас 
приветствует здесь не традицион
ная тишина, а голос Патрисии Каас, 
несущийся из бывшего конференц-
зала, где размещается сейчас са
лон электронной аппаратуры. Та
кова жизнь. Каждому вменено ныне 
в обязанность выживать самостоя
тельно. Даже тем, для кого это гра
ничит с абсурдом и кощунством. 

Но работники библиотеки ОАО 
«ММК» на судьбу предпочитают не 
жаловаться. Их давным-давно ник
то не слышит, ибо культуру в Рос
сии традиционно первой пускают 
«под нож», если речь заходит о 
дефиците бюджета. Здесь давно 
смирились с потерей почти всех 
цеховых передвижек, лишившись, 
заодно, и части своих читателей. 
Книга - не буханка хлеба. Не каж
дый побежит в ее поисках хоть на 
край света. Хотя, кто и когда под-

жении ее работников, представлял 
тогда магнитофон «Весна». Сегод
няшний арсенал и сравнивать ни к 
чему: ксероксы, компьютеры, те
левизоры, видео, музыкальный 
центр и переносные магнитофоны 
по классности своих технических 
возможностей и рядом не стояли 
с допотопной техникой позавче
рашнего дня. Но оснащение биб
лиотек и не должно отставать от 
своего времени. Просто использо
ваться оно должно, главным обра
зом, не для извлечения прибыли, 
на которое толкает библиотечных 
работников нынешнее положение 
в экономике. Больших денег это 
все равно не даст - не «то» учреж
дение и не «тот» контингент. Хра
нилища книг и так приносят госу
дарству баснословные дивиденды, 
трансформированные в общий куль
турный уровень нации вообще и ее 
интеллектуального потенциала в 
частности... 

Вчера Универсальной массовой 
библиотеке ОАО «ММК» исполни
лось 65. Шесть с половиной деся
тилетий не гаснет в ее окнах свет, 
излучаемый гением человеческо
го разума. На многочисленных 
стеллажах ее живут все эти годы 
веселые и грустные истории о ро
мантиках и находчивых проходим
цах, о талантливых ученых и от
важных рыцарях, о коварных" мо
нархах и жестоких временщиках, 
устраивавших в подтверждение 
своего могущества костры из книг 
на многолюдных площадях горо
дов мрачного средневековья и но
вого времени. И все те же книги 
хранят память человечества о не
изменно печальных судьбах тех, 
кто в припадке собственного бес
силия обрушивал свой меч на без
защитную пред звоном «презрен
ного металла», но освященную 
самой Вечностью мудрость веков. 

Так о чем же перешептываются 
книги, оставшись одни на книжных 
полках, когда поздним вечером 
покидает библиотеку ее после
дний читатель?.. 

В. ЗАСПИЧ. 
Фото В. МАКАРЕНКО. 



КАНИКУЛЫ В ГОРОДЕ: 
УВЛЕКАТЕЛЬНО И С ПОЛЬЗОЙ! 

Школа менеджеров «МЫ» 
центра подготовки кадров «Персонал» 
в дни школьных каникул организует: 

• Курсы обучения работе с компьютером 
- знакомство с компьютером; 
- приобретение навыков работы с 11Э1Ш. 
• Развивающие компьютерные игры 
• Курсы изучения иностранных языков 

(английский, немецкий, французский) 
• Изучение английского (американский вариант) 

но уникальной методике «Фонда Уоррена»- * 
Начало занятий по мере комплектования групп. 
Удобный режим н расписание. 
Обучение платное. 

Обращаться по адресу: ул. Галпуллииа, 27 /1 , 
телефоны: 35-64-12, 32-16-61. 

В 

ДКМ имени 
С . Орджникидзе 

ШКОЛЬШАЙ 
ЯсМЪС 

Волшебным летним 

вечером в ы п у с к н и к и 

соберутся на свой про

щальный бал. . . 

Только наш Дворец 

и с п о л н и т все в а ш и 

желания, примет всех 

без исключения, орга

низует и сделает праз

дник незабываемым. 

Телефоны: 
32-51-40,32-41-66 

Ремонт? Раз, два - и готово! 
*Пластнковые стеновые • 
панели. 8 расцветок. 
Д.-260:270см, Ш.-25см. 
"•'Стеновые Репропанелн 
(под дерево). 8 расцветок: 
Д.-260см„ Ш.-20; 16,7см. 

* Потолочные плиты. 
36 видов. 50x50 см. " \ 
*Декоратнвные розетки. ^ 
"Карнизы, монтажные ^ т 

п р о ф и л и д л я с т е н о в ы х 
панелей. 

*Обон (Англия, Германия. , 
Италия). 100 расцветок. 
Шел кг» рафия, моюишеси, 
евстоотталкнвающне. 
*Стеновые пробковые .;. 
рулонные покрытия. ~Н~"~ 

'Ламинированным паркет. 
(Германии) 4 расцветки. Jd 
Д.-138см., 9,5см. 
Толщина 7мм. 
Влагостонкпн. / 
*Пробковын парке г. ^» 

^Подоконники белые. 
Ш.-30см.Д.-400,5см. Т.-9мм. 
*3сркальная отделочная J. 
плитка. 
*"Изофлскс"- iHBW* -
теплоизоляционное покрытие. 

К' leu обойный 
от 14 тыс.руб., 
клей паркетный. ' 
"Шпатлевки, герметики, \ 
жидкость для снятия < 
старой краски. 

УТК «БРОК-ИНВЕСТ» 
покупает 

по наивысшим 
ценам акции 

§ А О «ММК» 
Ц А О «Связьинформ» 
jf А О «Челябэнерго» 
Ц РАО «Газпром» 
Ш РАО «ЕЭС России» 
jS АК «Сбербанк РФ» 

НАШ АДРЕС: 
ул. Кирова, 66, 

«Союзтеплострой», 
(3-й этаж, кабинет № 10), 

ТЕЛЕФОН 33-50-00; 
ул. Сов. Армии, 12, 

(2 подъезд, 3 этаж), 
ТЕЛЕФОН 34-66-90. 

АДМИНИСТРАЦИЯ, 
ПРОФСОЮЗНЫЙ КОМИТЕТ 

ОАО «ММК» 
и ДКМ 

им. С. Орджоникидзе 
приглашают ребят, их м а м и пап, 

бабушек и дедушек на 

ПРАЗДНИЧНУЮ ПРОГРАММУ, 
посвященную Международному дню 

защиты детей . 

Вас ж д у т интересные конкурсы, 
кониерт «За Синей птиией» 

и сладкие призы. 
Праздник состоится 30 мая -

в Левобережном ДКиТ металлургов 
и 1 июня - в ДКМ им. С. Орджоникидзе. 

Начало в 11.00 ч а с . 

А К Ц И О Н Е Р Н О Е О Б Щ Е С Т В О "ОГНИ МаГНИТКИ" 37 -19-63 
УНИВЕРМАГ "Молодежная мода" 34-49-18 

Возможна оплата карточками М М К н ПСБ, безналичный расчет. 
Скидки для владельцев карточек "Постоянного покупателя" 

Пенсионеры, желающие получить 
в счет пенсии продукты питания на 

каждый день, могут обращаться 
в столовые «Комбината питания 

и торговли ОАО «ММК»: 
столовая W- 26 (интернат N* 3), 
пр. Ленина, 12, ост. трамвая «Дом культуры»; 
столовая N° 9 (ДКиТ), пр. Пушкина, 19, 
ост. трамвая «Площадь Победы». 

При себе иметь заявление, оформленное в 
собесе по месту жительства. 

Уважаемые пенсионеры, 
приходите к нам за продуктами. 

Наши цены 
на уровне рыночных. 

ВНИМАНИЮ АВТОЛЮБИТЕЛЕЙ! 

Чтобы без проблем пройти 
техосмотр, обращайтесь 
в предприятие «ЭКОЛОГ». 

Здесь качественно отрегулируют 
системы питания и зажигания и выдадут 
талон токсичности. 

Обращаться: ул. Кирова, 68 
(старый Н/т «Магнит»), 
с 9.00 до 18.00. 

Телефон 33-10-91. & 

'^aufcan-JCouuqsu tni/fionefiaiHOfi» j 
Все, ч т о сегодня п р и в л е к а е т самых 

т р е б о в а т е л ь н ы х туристоб, н а х о д и т -
ся 6 одном из и з в е с т н е й ш и х уголков j 
Средиземноморья - Коста Браве. 

Здесь с о ч е т а ю т с я пленительные пейза- \ 
жи и населенные п у н к т ы , знаменитые сво- j 
ей историей. 

Театр-музей Дали в городке Ф и г е й - I 
рас - э т о монографическое посвящение | 
искусству Сальвадора Дали. Это един- \ 
ственный музей 6 Европе (всего в мире их 
существует два). Здесь собраны к артины , j 

скульптуры, драгоценности, графика и рисунки. 
Барселона - один из красивейших городов Европы, в котором | 

можно окунуться в любую атмосферу , н а й т и самые разнообраз- j 
ные развлечения. Не оставит вас равнодушными посещение з н а - j 
менитого собора Антонио Гауди - Саграда Фамилия, как впро- 1 
чем и других его гениальных творений. Коррида на Монументаль- j 
ной площади и олимпийские постройки на холме Монтжуик, го- I 
тический к в а р т а л и шумная улица Рамблас - все э т о с т о л и ц а 
Каталонии. 

Андорра - маленькое государство между Испанией и Ф р а н - j 
цией, расположенное 6 отдаленных Каталонских Пиренеях. Вы 
сможете насладиться видом знаменитых долин и познакомиться 
с коммерческим центром Европы. 

Отдыхая на побережье Коста-Брава, не о т к а ж и т е себе) 
6 у д о в о л ь с т в и и : 

посетить 
шоу с танцами фламенко, средневековый рыцарский турнир, в ы - | 
ступления хищных птиц, попугаев и дельфинов; 

посвятить день 
веселым развлечениям 6 аквапарке Ватерворлд, 
прогулке на к а т е р е вдоль побережья. 

С заявками обращаться по адресу: ул. Кирова, 70. 
Телефон: 33-62-60. 

Замечательно! 
иягно/ 

Неожиданно! 
Купить бытовую технику и получить 
в ПОДАРОК нужную В Е Щ Ь ! g&Ttfi& 

Огни Магнитки 37-19-63, Молодежная мода 34-49-18, [ Г Ш АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО 
Любава 37-27-68, ЦУМ 32-42-01, Счастье 37-28-89, ШМ УНИВЕРМАГ 

Возможна оплата карточками ММК и ПСБ, безналичный расчет. 
Дополнительные скидки для владельцев карточки "Постоянного Покупателя" 

ОБЪЯВЛЕНИЯ«ММ» 
Г 

| МЕНЯЮ 
I 2-комнатную кв-ру в доме сверд-

ловского типа (50-лет Магнитки, 8 
| этаж) на 1-комнатную и комнату. 
• Тел. 35-89-77. 
• 3-комнатную (16/14, свердловс-
I кий проект) на 3-х, 2-комнатную 
Ё улучшенной планировки по догово-
| ренности, или продам. Обр.: Ленин-
• градская, 21-2, после 18.00; тел. 33-
I 57-52. 
I Две комнаты в 3-комнатной кв-ре 
я на 2-комнатную + доплата. Тел. 33-
| 40-35. 

| ПРОДАМ 
Участок 6 соток в «Зеленой до

лине». Тел. 35-89-77. 
Гараж на ст. «Дружба». Тел. 32-

34-83. 
М/у «Клара», «Герда», «Мари

на», «Карина», с/г «Викинг». Тел. 
31-41-10,34-40-25. 

КУПЛЮ 
Комнату., квартиру, малосемейку. 

Тел.32-10-54. 

РАЗНОЕ 
Ремонт телевизоров. Качество,, 

гарантия, вызов бесплатный. Тел. 
37-08-77. 

Ремонт холодильников. Вызов 
бесплатный, гарантия. Пенсионе
рам -скидка. Тел. 31-48-25. 

Ремонт швейных машин на дому. 
Тел. 34-54-62 

Реализуем холодильники «По-
люс-ЮС». Бесплатная доставка. 
Пенсионерам скидка. Гарантия 3 
года. Электроплиты «Мечта» всех 
модификаций. Обр.: ул. Суворова, 
111, тел. 20-28-92 (раб.). 

Стоимость: 
взрослой путевки на 12 дней - 1200000 руб. 

детской (с 2 до 7 лет) - 600000 руб. 
Обращаться: отдел реализации путевок, 

ул. Кирова, 70. Телефон: 33-26-13. 

Центр П О Д Г О Т О В К И 

| кадров «Персонал» 
I ОАО «ММК» 

п р и г л а ш а е т п о л у ч и т ь 
п р о ф е с с и ю 

«ОПЕРАТОР ЭВМ» 
I Срок обучения - 4 м е с я ц а . 

Оплата за обучение - частями. 

I Начало занятий - 28 мая в 18.00 
по адресу : ул. Галиуллина, 27/1, 

I каб. 7. 

Дополнительная информация 
и запись: ул . Кирова, 84а 

I (Дом кадров О А О «ММК»), 
I каб . 306. 

Телефоны: 33-24-14, 33-71-69. 

ДЕШЕВЛЕ 
НЕ БЫВАЕТ! 
Рубероид 

везде стоит 
от 47 тыс. руб. 
до 52 тыс. руб. 

за 10 п. м., 
а у нас 15 п. м. 

стоит 47 тыс. руб. 
Форма оплаты 

любая. 
Телефоны: 

32-99-92, 32-99-91 

А д м и н и с т р а ц и и О А О « М М К » 
выражает искреннее соболезнование 
бывшему директору комбината Л. В. 
Радшкевичу но поводу смерти матери 

Анны Владимировны. 

Коллектив O T K скорбит но поводу 
смерти вез'срана труда 

К У З Н Е Ц О В О Й 
Валентин*! Ивановны 

и выражает соболезнование семье н 
близким покойной. 

Коллектив доменного цеха скорбит 
но поводу смерти 

В О Р О Б Ь Е В А 
Григория Александровича 

и выражает соболезнование семье и 
близким покойного. 

Коллектив производственного отдела 
металлургического комплекса выражает 
искреннее с о б о л е з н о в а н и е бывшему 
директору комбината Л. В. Радюкевнчу 
по поводу смерти матери 

Анны Владимировны. 

Коллектив кислородно-комнрессор-
н о ю производства скорбит но поводу 
смерти 

Я К У Ш ЕН КО 
Марии Дмитриевны 

и выражает соболезнование семье и 
близким покойной. 

Коллектив кислородно-компрессор
ного производства скорбит но поводу 
смерти 

Е Р Е М Е Е В А 
Владимира Ильича 

и выражает соболезнование семье н 
близким покойного. 



ПАМЯТЬ 
Владимир ПЕТРОВ, ветеран труда и Магнитки 

ВСЯ моя 
жизнь 

( П р о д о л ж е н и е . Начало в № 89-90. 

Эвакуация 
Я заколотил кое-какими досками окна своего 

дома. Собрали необходимые пожитки, кое-что 
спрятали, закопав в землю, и на подводах вмес
те с другими сельчанами двинулись в направле
нии Москвы, неизвестно куда. Доехали до неболь
шого городка Торопец, что в Калининской облас
ти. Здесь остановились, нам объявили, что вся 
молодежь (юноши и девушки) 1923-1928 годов 
рождения мобилизуется в трудовые резервы, 
куда был зачислен и я. Нас посадили в товарные 
вагоны и через две недели, в середине июля 1942 
года, в 14 лет от роду, я оказался вдали от семьи 
и родных мест на Южном Урале - в Магнитогор
ске. 

Мои университеты 
на юге опорного края 
державы 

Вдали от железнодорожного вокзала мы уви-
. дели горы и у подножия много высоких труб, из 
которых тянулся к небу совсем не деревенский 
бурый дым. «Почему он такой, что там горит?» 
- задавал я себе вопрос... 

Ребят постарше и покрепче определили на 
учебу в ремесленные училища № 1 и № 13. Я же 
оказался на кирпичном заводе на подсобной рабо
те. Поселили меня в землянке на правом берегу Ура
ла. Землянок там было много. Жили в них стран
ные для меня широколицые люди - казахи, узбеки, 
киргизы. Назывался этот поселок из землянок Шан
хаем. Был этот Шанхай недалеко от моста (ныне 
Центральный переход), на месте, где сейчас мага
зин «Юный техник». С правого берега до завода 
нас возили на маленькой старенькой грузовой ма
шине. С работы ходил пешком мимо прямоугольных 
и круглых строений разной высоты. В отдельных 
из них был слышен грохот, треск. Из разбитых окон 
валило много пыли. С удивлением смотрел на длин
ный ряд каких-то высоких черных печей. Из них 
наверх выбрасывался с сильными хлопками стол
бом огонь с рыжим дымом. По сторонам и наверху, 
громыхая, передвигались какие-то чудо-машины. 
Всюду было пламя, столбы рыжего дыма и пыли. У 
чудо-машин работали в широкополых войлочных 
шляпах с длинными лопатами черномазые люди. 
Одна чудо-машина выталкивала из печи на проти
воположную сторону красные куски с огнем и ды
мом. Куски эти падали в необычный вагон, который 
сразу двигался под широкую приземистую трубу. 
Из этой трубы начинал валить огромными клубами 
rjap, из которого падали большие капли воды на 
головы проходивших людей. Потом этот вагон ехал 
в обратную сторону уже с черно-серыми кусками и 
высыпал их в какую-то яму. Дышать было тяжело, 
слезились глаза. Я с изумлением смотрел на все 
это. Недалеко медленно передвигались огромные 
краны. Они какими-то ковшами складывали в боль
шие кучи уголь. Я спросил у своего попутчика: что 
это кругом такое? И что здесь происходит? 

- Это коксохим, - ответил он. - Здесь из угля 
делают кокс, который идет на домну для получе
ния железа. 

Откуда было знать мне об этом, приехавшему из 
далекой деревни мальчишке? И мог ли я думать, 
что моя судьба на многие годы будет связана с 
этими печами, чудо-машинами, кранами, пылью и 
рыжим дымом. Но об этом разговор впереди... 

Вскоре меня направили на уборочные работы в 
Харьковский совхоз Агаповского района. Там я по
могал трактористам посильной работой. Но тоже 
недолго. В начале сентября меня направили на уче
бу в ремесленное училище Н°-16. Размещалось это 
училище в помещениях барачного типа между клу
бом строителей и рестораном «Атач». Там я был 
определен в группу слесарей. Первые месяцы мы 
обучались слесарному делу под руководством опыт
ного мастера Волковинского в мастерской при учи
лище. Потом нас направили на практику в цехи ме
таллургического комбината. Вся группа, кроме тро
их самых маленьких, была направлена в коксохими
ческий цех. Этих троих, в числе которых был и я, 
определили в специальный цех № 7, который нахо
дился по соседству с ЦЭС на южной стороне. В 
нем изготавливали снаряды для «катюш». Началь
ником цеха был Казанцев. Цех усиленно охранял
ся. Вход был по специальным пропускам. Работали 
на станках в основном женщины и подростки. При
емка готовых изделий производилась очень жест
ко уполномоченным от армии. Я практиковался в 
инструментальном отделе на обработке штампов и 
шаблонов. 

Кормили в училище неважно. Выдали спецодеж
ду, а на зиму фуфайку и шапку. Обувь была из пару
сины на толстой деревянной подошве. При ходьбе 
раздавался стук, как у подкованных лошадей, 
особенно когда ходили строем в столовую или кино. 

Судьба матери, трех младших братьев и 
ренки очень беспокоили меня. Что с ними? Где они? 
На всякий случай написал письмо в деревню. При
мерно через месяц получил ответ, где сообщалось, 
что- из Торопца всех вернули по домам, что все 
живы и здоровы. Была радость, но больше слез. 
Меня сильно потянуло домой. Некоторые ребята 
самовольно оставили училища и уехали. Я не ре
шился. В душе было какое-то чувство долга. Оно 
побороло. 

Подошло время выпуска из училища, в котором 
я был полтора года. Мне был присвоен 4-й разряд 
слесаря. Группу выпускали в коксохимический цех. 
Попросился и я туда, так как не хотелось разлу
чаться со своими сверстниками и товарищами. Было 
это в апреле 1944 года. Мне исполнилось 16 лет... 

На коксохиме я оказался в ремонтном кусте, в 
бригаде человека доброй души и отличного спе
циалиста слесарного дела Ефима Лазаревича Бо-
ровкова. Был он из спецпереселенцев. В бригаде 
работали молодые, но уже опытные слесари Воло
дя Буренков, Степан Колесников. А мастер был 
тоже из спецпереселенцев, можно сказать, про
фессор слесарного дела - Александр Иванович 
Мельников. Эти люди сыграли большую роль в моем 
становлении, как человека, в овладении сложной 
профессией слесаря. К сожалению, этих людей уже 
нет с нами, но память о них я сохраню до конца 
своих дней... 

Ж и л и мы т о г д а в бараке на Д з е р ж и н с к о м 
поселке по 8 человек в комнате с д в у х ъ я р у с 
ными койками. В ц е х е приходилось р е м о н т и 
ровать р а з л и ч н о е о б о р у д о в а н и е , в том числе 
и валковые г р о х о т а на коксосортировках . Ох 
у ж э т и грохота ! ! ! Их называли еще г р и з л я м и . 
П о д ъ е м н ы х механизмов к ним не было. Не 
было и а в т о т р а н с п о р т а д л я п о д в о з к и д е т а 
лей. Валы, д и с к и и д р у г о е переносили и под
нимали вручную, на плечах. Грохота и конвей
е р ы не укрывались , от них было столько пыли 
в п о м е щ е н и я х к о к с о с о р т и р о в к и , что на рас
с т о я н и и 5 метров не было в и д н о лампочек 
о с в е щ е н и я . К к о н ц у р а б о ч е й смены мы были 
такими «не грами» , что не у знавали д р у г д р у 
га . А к т о м у ж е мне не нашлось с в о б о д н о г о 
м е с т а в д у ш е в о й . Около д в у х недель я чер
н о м а з ы м е з д и л на Д з е р ж и н к у м е ж д у т р а м 
вайными вагонами , зацепившись з а окно , на 
п о д н о ж к а х ( т о г д а многие так д о б и р а л и с ь с 
р а б о т ы ) . Но все уладилось , место в д у ш е в о й 
нашлось. Р а б о т а л и мы по 8 часов. Нам, п о д 
росткам , п е р е п а д а л и в ы х о д н ы е д н и . В з р о с 
лые ж е раб отали по 10-12 часов практически 
б е з выходных . З а р а б о т к и были маленькие, не 
хватало д е н е г д а ж е на питание , а н а д о было 
и о д е в а т ь с я , и о б у в а т ь с я . Питались мы в ц е 
ховой столовой по карточкам, г д е основными 
б л ю д а м и были постные щи , каша с камбалой 
и чай с сахарином . С а х а р и н - э т о белый по
рошок, заменявший сахар. Н а кружку чая вы
давали половину чайной ложки сахарина . Сла
д о с т и о т него было мало, а вот химии д о с т а 
точно . Вырабатывался сахарин в о т д е л е н и и 
ректификации б е н з о л а на коксохиме н е в е д о 
мым нам с п о с о б о м . 

П л о х о было с п о с у д о й . В с т о л о в о й были 
только металлические тарелки , и з г о т о в л е н 
ные на комбинате , в которых подавался и чай. 

(Окончание с л е д у е т ) . 

Ф р о н т о в о е и з в е щ е н и е о г и б е л и в б о ю . С к о л ь к и м о б ж и г а л о оно р у к и , 
неизлечимо ранило с е р д ц а ! Б ы л и в в о е н н ы е г о д ы и т а к и е г о р ь к и е с о 
о б щ е н и я : п р о п а л без в е с т и . К у д а п р о п а л ? К а к ? . . Но не м о г у т и с е г о д н я 
л ю д и , л и ш и в ш и е с я р о д н ы х и б л и з к и х , с о г л а с и т ь с я с тем, ч т о о н и « п р о : 
п а л и » без с л е д а . П о н ы н е п р о д о л ж а ю т и с к а т ь их, д о л г о и у п о р н о . А 
п о и с к в е с т и все т р у д н е е и т р у д н е е . 

Т о л ь к о и з М а г н и т к и у ш л о в г о д ы в о й н ы на фронт более 32 т ы с я ч че
ловек , п о г и б л о п о ч т и 13 т ы с я ч . Кто поименно и г д е ? Разве не х о ч е т с я 
д о мельчайших п о д р о б н о с т е й нам з н а т ь э т о ? « К о м и т е т о м Памяти пав 
ш и х » в о г л а в е с ветераном в о й н ы А. П. К о л и к о в ы м у с т а н о в л е н ы и уве
к о в е ч е н ы более 12 т ы с я ч имен павших м а г н и т о г о р ц е в д л я г о р о д с к о й 
« К н и г и Памяти». 32 Героя С о в е т с к о г о С о ю з а в о с п и т а л а М а г н и т к а . Па
мять о многих п о г и б ш и х на войне м а г н и т о г о р ц а х у в е к о в е ч е н а в назва 
ниях у л и ц и ш к о л , памятниках и м е м о р и а л ь н ы х д о с к а х . А о с т а л ь н ы е ? . . 
Т р у д е н и д о л о г п у т ь , к о т о р ы м и д у т н ы н е ш н и е х р а н и т е л и памяти - по 
и с к о в и к и . Все меньше с т а н о в и т с я с в и д е т е л е й и у ч а с т н и к о в п р о ш л о г о , 
д а и а р х и в ы хранят не все. С у д ь б а м н о г и х м а г н и т о г о р ц е в о с т а е т с я п о к а 
н е и з в е с т н о й . Б о л ь ш и н с т в о и з них п о г и б а л и героями. В о т а р т и л л е р и с т 
Иван КЕЛЕШЕВ, г в . с е р ж а н т а р т п о л к а 2-й г в а р д е й с к о й к а в а л е р и й с к о й 
д и в и з и и . П р и з в а н и з М а г н и т о г о р с к а в РККА в 1941 г о д у . В о е в а л с пер
в ы х часов в о й н ы . О т с т у п а л с боями д о самой М о с к в ы , п о т о м н а с т у п а л 
д о З а п а д н о й У к р а и н ы , г д е в 1944-м г е р о й с к и п о г и б в б о ю . В э т о м ж е 
б о ю п о г и б его д р у г - ефрейтор ЧУРИКОВ. О с т а в ш и с ь в д в о е м и з расче
та, они ве ли о г о н ь и з о р у д и я , п о к а не п о г и б л и . 

В неоплатном 
долгу 
павшими 

На статью о «Книге Памяти», опуб
ликованную в заводской газете, от
кликнулась дочь погибшего И. П. АКИ
МОВА и рассказала о своем отце, по
гибшем в октябре 1942 года под Ель
ней. Похоронен в деревне Солозки. До 
этого Акимов воевал на Хасане, вер
нулся командиром и с орденом. До 
службы отец работал в шамотно-ди-
насовом производстве ММК масте
ром. Как вспоминает дочь Акимова 
Тамара Ивановна Улегина, в 1945 году, 
после Победы, к ним пришел человек, 
который горел в танке вместе с ее от
цом. Фамилию и имя его не помнит, 
помнит только, что он из Златоуста, у 
него сильно обгорела нога и ее при
шлось ампутировать. Он предпослед
ним выскочил из танка, а отец - ко
мандир - д о л ж е н был покинуть маши
ну последним. Он сильно обгорел, осо
бенно левый бок. Когда его вытаски
вали, то сквозь обгорелые ребра было 
видно как пульсирует сердце. Лишь 
ордена не сгорели, лежали прямо на 
обгорелой груди. Вскоре его тут же 
похоронили. 

Не менее трагична судьба Дмит
р и я Д м и т р и е в и ч а САДОВСКОВА, 
бывшего начальника стана «2500». В 
первые дни войны ушел добровольцем 
на фронт и погиб под Москвой. Силь
ный бой разгорелся 20 декабря 1941 
года за деревню Власове Вражеские 
ДОТ и танк у развилки дороги не да
вали подняться в атаку нашим бойцам. 
Тогда Садовский вдвоем с товарищем, 
вооружившись -гранатами, уничтожили 
сначала танк, а потом ДОТ, но сами 
погибли... 

Героически сражались посланцы 
Магнитки в рядах 63-й гвардейской 
добровольческой танковой бригады. В 
списках ее погибших воинов немало 
наших земляков. Танкист А. П. Мар
ченко, инженер-путеец из Магнито
горска, был во главе «уральских бога
тырей», штурмовавших Львов. Его танк 
«Гвардия» с красным знаменем на 
башне первым ворвался в город. Схва
тив знамя, Марченко бросился к зда
нию ратуши и водрузил его над ней. 
При выходе из здания старшина А. П. 
Марченко был смертельно ранен. Са
нинструктор К. Рождественский хотел 
сделать ему перевязку, но тоже по
гиб. Под залпы пулеметов и автома
тов однополчане похоронили боевых 
товарищей недалеко от штаба брига
ды на улице Кохановского. В честь 
подвига Александра Марченко одна 
из площадей названа его именем. 

В одиночных и братских могилах, 
разбросанных по всей территории 
бывшего СССР, похоронены наши зем
ляки. В 1971 году в селе Старо-Сель-
цево Могилевской области поставлен 
памятник магнитогорцу А р к а д и ю Ев
г е н ь е в и ч у А Т Е Е В У , по гибшему 
здесь 17 сентября 1943 года при ос
вобождении белорусской земли. Бла
годаря исследованиям ленинградско
го писателя Ильи Миксона о подвиге 
танка «КВ» при штурме Великолужс-
кой крепости в январе 1943 года спу
стя несколько десятилетий мы узна
ли, что командиром танка был магни-
тогорец - гв. мл. лейтенант П а в е л 
Иванович ШЕМЕТОВ. 

В архиве МО есть «История 13 гвар
дейского тяжелого танкового полка», 
где рассказано об этом подвиге. В го
роде Великие Луки на воинском клад
бище на белокаменной плите высече
ны полные имена, звания и должнос
ти танкистов - героев экипажа танка 
«КВ». Одна из улиц древнего русско
го города носит название «Улица пяти 
танкистов» - знак глубокой призна
тельности их ратному подвигу. 

М о л о д е ж ь М а г н и т к и рвалась на 
фронт. Юноши и девушки уходили доб
ровольцами. В грозный для Родины час 
они стали ее солдатами. Вот один из 
ярких примеров - заявление от 22 
июня 1941 года: 

В К и р о в с к и й РК ВКП(б) 
от ч л е н а ВКП(б) 

Б е л я е в а П. Н. 
ЗАЯВЛЕНИЕ 

В о тве т на наглое нападение фашистс
ких бандитов на нашу любимую Родину. 

Прошу Р. К. партии зачислить меня 
добровольцем в ряды нашей доблестной 
РККА. Я хочу быть на передовых линиях 
фронта в числе лучших сынов нашей со
циалистической родины. 

Заверяю районный комитет партии, 
что если мне будет оказана великая 
честь защиты нашей родины, я оправдаю 
с достоинством и честью. Отдам все 
силы, а если понадобится, и жизнь для 
полной победы над врагами. 

Я это доверие оправдаю, как это по
ложено большевику, носящему великое 
звание члена партии Ленина-Сталина. 

22 .06 .41 г. ч л е н ВКП(б) . 
П о д п и с ь . . . » 

Карандашом дописано: Пионерская 
5, подъезд 3, эт. 4-й, кв 24, к 2. 

В областной Книге Памяти (том 12, 
стр 143) значится: Беляев Павел Ива
нович, 1910 г. рожд., старший лейте
нант, зам. по политчасти 1180 ИТБ, 
умер от ран 20 июля 1943 года в гос
питале № 4289 в Орловской оласти. В 
«Комитете Памяти павших» есть све
дения об истребительной танковой 
бригаде, в которой воевал Беляев... 

Или вот заявление от братьев Афа
насия и Павла Бычковых: 

«Настоящим просим зачислить нас на 
добровольную .службу в ряды Красной 
Армии. Военное звание наше младший 
комсостав. Услышав речь зам, народно
го комиссара СНК и народного комисса
ра иностранных дел т. Молотова о напа
дении фашистских бандитов на нашу мир
ную священную границу Украины, мы, 
братья Бычковы, желаем добровольно 
выполнить свой долг Советского гражда
нина и выполнить все задачи, поставлен
ные партией и ее учителем, вдохновите
лем счастливой жизни Иосиф Виссарио
новичем Сталиным. 

Мы будем бить врага только на его тер
ритории с обоих сторон, оба брата. 

Мы просим комиссию зачислить нас 
вместе в одну часть...» 

Как служили, где воевали братья? 
Живы ли они? О судьбе их ничего не
известно. 

П. СПИРИН. 
Комитет п а м я т и п а в ш и х . 

( П р о д о л ж е н и е с л е д у е т . ) 



СПОРТ и мы 

к УРЬЕР Если бы 
супер-лодка!. . В итальянс

ком городке 
Пъеделуко на 
местном озе
ре состоялась 
первая евро
пейская меж
д у н а р о д н а я 
регата по ака-
д е м и ч е с к о й 
гребле. Со
р е в н о в а н и я 
названы: Ме
мориал «РА-
OLO D ALOJA» 
по имени од
ного из орга-
н и з а т о р о в 
академичес
кой гребли в 
Италии. 

Стартом этой значительной гребной ре
гаты как бы открывается летний сезон силь
нейших команд мира по академической 
гребле. В самом Пъеделуко находится 
центр и вся научная база международной 
федерации академической гребли. 

В составе сборной России были и два 
представителя объединения ФиЗ «Магнит» 
ОАО «ММК», мастера спорта Владимир Го
ловин и Сергей Игуменов. Они выступали в 
двойке-парной. 

На старте двоек-парных восемь команд: 
по два экипажа из России и Италии, сбор
ные Украины, Словакии, Испании, Словении. 
Особое внимание болельщиков приковано 
к первой лодке Италии и гребцам Украины. 
Итальянцы - олимпийские чемпионы Атлан
ты, а украинцы - дважды серебряные при
зеры последних чемпионатов мира. По всем 
прогнозам, именно между этими команда
ми и должна была разгореться борьба за 
золотые медали. Так поначалу и получи
лось. Первые пятьсот метров: впереди ита
льянцы, следом, немного уступая, украин
цы. А наши - Головин и Игуменов - только 
четвертые. После отметки 1500 метров 
олимпийские чемпионы заметно увеличили 
отоыв от своих главных соперников, а вот 
российский экипаж уверенно перебрался на 
третью позицию и уступал украинцам око
ло двух секунд. Надо отдать должное ита
льянскому экипажу: на последних метрах 
он сохранил скорость и уверенно шел к по
беде. А вот за второе место развернулась 
буквально жесточайшая схватка. Кто? Три
буны замолкли. Видимо, болельщики и сами 
не знали, кому отдать предпочтение. Наш 

загребной Владимир Головин сумел в этой 
напряженнейшей ситуации сохранить само
обладание, задавал четкий ритм гребли. И 
уже метров за 70 до заветной финишной чер
ты лодка россиян уже уверенно стала выхо
дить на второе место. Итак, у наших греб
цов - серебряные награды. Поздравляем! 

- Их надо поздравить и еще с одним важ
ным событием, - заявил мне их тренер, зас
луженный тренер России А. А. Ковалев. -
Второе место на этой престижной регате 
дает им право на присвоение почетного зва
ния «Мастер спорта международного клас
са». 

- Анатолий Алексеевич, а смогли бы Го
ловин и Игуменов выиграть у итальянцев? 

-Думаю, что нет. В Италию сборная стра
ны поехала без своих лодок. Итальянцы нам 
дали в аренду неплохие лодки, но не супер
класса. Даже большие мастера проигрыва
ют на них в пользу «супер». Полагаю, если 
бы у Головина и Игуменова была такая лод
ка, они смогли бы оказать олимпийским чем
пионам тЗолее достойное сопротивление, но 
выиграть в этой гонке все равно не смогли 
бы. Если только повезет в других соревно
ваниях. 

- Почему не выступал Игорь Кравцов? 
- О н выступал в составе российской олим

пийской четверки на международной рега
те в Германии. О результатах пока не изве
стно. Там же в Германии сборная страны 
проведет короткий сбор для участия в пер
вом этапе Кубка мира. 

Ю. АЛЕКСЕЕВ. 
На снимке: серебряные призеры В. ГО

ЛОВИН и С. ИГУМЕНОВ. 

Команда надеялась. Каждый 
день из федерации мотокросса 
страны звонили: «Почему оття
гиваете подтверждение выступ
лений команды в высшей лиге?» 
Коржов упорно молчал, своим 
задержкам придумывал разные 
причины и продолжал обивать 
пороги. Все надеялся на по
мощь. 

В конце-концов ему пришлось 
звонить в Москву и просить 
руководство федерации допус
тить команду Магнитки только 
к соревнованиям в личном заче
те: из-за отсутствия денег ко
манда не гарантируетм выступ
лений во всех этапах чемпиона
та. Такой задачи федерации 
еще не приходилось решать. В 
Москве не могли понять: как та
кая мощная команда-лидер ос
талась без финансовой поддер
жки? Почему город и ММК от
ворачиваются от нее? Команды 
области, участвующие в чемпи
онате, из Копейска и Челябинс
ка таких проблем не испытыва
ют. Долго пришлось объяснять
ся Коржову, В виде исключения 
руководство федерации пошло 
навстречу: допустило команду к 
участию в чемпионате в личном 
первенстве, чтобы сохранить ее 
для будущего, чтобы не расте
ряли ребята своего высокого 
спортивного мастерства. 

Вот это и есть главная нера
достная весть. Но беда не при
ходит одна. Коржов параллель
но пытался «пробить» деньги на 
проведение, как и в прошлые 
годы, в канун Дня металлурга 
одного из этапов чемпионата. И 

здесь фиаско! Так что не 
будет в нынешнем году и 
большого мотокросса. Во
истину: что имеем не хра
ним, потерявши - плачем! 

- А сколько денег вы 
израсходовали в прошлом 
году на участие в чемпио
нате? - поинтересовался 
я Коржова. 

- Никакого сравнения с хокке
истами, футболистами, баскебо-
листами, волейболистами... За 
весь прошлый сезон на питание, 
бензин, командировочные, зап
части и прочее у нас ушло 280 
млн. рублей. 

- А сколько надо было на этот 
сезон? 

- Столько же. 
- Виктор Петрович, слышал, 

что на днях у вас работала ко
миссия городской администра
ции по поводу открытия детской 
спортивно-технической школы. 
Два слова об этом. 

- Школу мы пробиваем уже не 
первый год. Еще год назад для 
ее открытия все было сделано. 
Оставалась только последняя 
подпись за Аникушиным. Он не 
подписал. Почему - не знаю. 
Знаю, что от этого пострадали 
сотни мальчишек. Сейчас пыта
ются ее восстановить, поняли, 
что дело стоящее. Теперь вновь 
предстоит беготня с документа
ми. 

- Какое настроение в коман
де? 

- Веселого мало. На этапы 
чемпионата будем выводить мо
лодых мотогонщиков. Пусть на
бираются опыта. А ведущих ма

стеров пока отпустим в другие 
команды. Деменьтьев и Моро
зов, например, выступят за ко
манду Пензы. Кстати, в Пензе 
выступают в чемпионате аж две 
команды: администрация оказы
вает мощную финансовую под
держку. 

- Молодых мотогонщиков вы 
уже проверили боем? 

- Участвовали в местных мо
токроссах Каменск-Уральска, 
Челябинска. Выступили доста
точно успешно. Молодежь у нас 
упорная, боевая. Посмотрим, как 
они поведут себя в главных гон
ках. 

- Виктор Петрович, все таки 
сомневаюсь, что не было воз
можности заложить в городской 
бюджет хотя бы расходы на про
ведение хотя бы этапа чемпио
ната страны. Не мог же город 
оставить земляков без такого 
захватывающего зрелища - гон
ки сильнейших мастеров мото
кросса страны? 

- Увы, но уже оставили. Офи
циальную бумагу лично готовил 
и передавал в администрацию и 
отдел физкультуры бывшему его 
руководителю Павлову. Но ее в 
нужный момент, как у нас быва
ет, так и не нашли. 

_ _ _ _ ю. ПОПОВ. 

о ЮККЕИ 
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Оказывается, ярославское «золото» - с «душком» 
Перед чемпионатом мира в сборную 

России из Ярославля был призван за
щитник Алексей Горшков. Но в Хельсин
ки он не поехал. Накануне отъезда рос
сийская допинговая служба под руко
водством доктора Семенова обнаружи
ла следы масляного анаболика, который 
« д е р ж и т с я » в организме 150 дней . 
Брать Горшкова на чемпионат мира 
нельзя, иначе бы мы п о д с т а в и л и с ь . 
Этим и объясняется заминка с заявкой 
наших хоккеистов, случившаяся перед 
чемпионатом. 

Но тут же возникает вопрос: а как же 
быть с итогами финальной серии плей-
офф российского первенства, где ярос-
лавцы показали невиданную прыть и 
обыграли всех подряд? Ведь допинг-
анализ вместе с Горшковым проходили 
еще несколько игроков «Торпедо», но 
о результатах умалчивается, поскольку 
они не были явными кандидатами в 
сборную. 

Прокомментировать ситуацию я попросил 
генерального секретаря Федерации хоккея 
России Сергея Самойлова, найдя его в пе
рерыве одного из матчей чемпионата мира. 

-Почему нет в сборной Горшкова? Об этом 
спросите у тренеров сборной. Наверное, не 
прошел отбор. 

- Но говорят, что Горшков попался на 
допинге, который принимал в своем клу
бе? 

- Кто Вам это сказал? Вот к нему и обра

щайтесь. 
- А Вы что-нибудь слышали об этом? 
- Задавайте эти вопросы тренерам... 
- И все-таки: да или нет? 
- Не слышал. Это не мое дело, а дело клу

бов.... 
Вице-президент ФХР Юрий Королев ока

зался откровеннее своего коллеги: 
-Да, у Горшкова обнаружили следы допин

га, поэтому мы отказались его брать. Но раз
бираться мы будем только по возвращении в 
Москву. 

г- В таком случае можно утверждать, 
что ярославское «Торпедо» нечестным 
способом выиграло финал у тольяттин-
ской «Лады»? 

-Ну, во-первых, я не могу утверждать, что 
вся команда принимала допинг. Надо еще 
разобраться. Во-вторых, в положении о чем
пионате России нет такого пункта о допин
ге, а закон обратной силы не имеет. 

- А почему эту историю не предали ог
ласке? 

- Это случилось перед чемпионатом мира, 
тогда же произошла трагедия с Валентином 
Сычем. Было просто не до того... 

КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА 
Прокомментировать ситуацию мы попроси

ли руководителя Российского антидопинго
вого центра Виталия Семенова. 

- Все пробы, поступающие в нашу лабора
торию, закодированы. Так что я не знаю фа
милий спортсменов, а лишь их шестизначные 

номера. Результаты анализов мы передаем 
в отдел спортивной медицины Олимпийско
го комитета России, откуда они попадают в 
Федерацию. 

При проверке сборной России по хоккею 
одна из проб действительно дала положи
тельную реакцию на нандралон. Этот пре
парат действительно является сильным ана
болическим стероидом, и тот, кто его при
меняет, заранее идет на самосожжение 
организма. Подобные анаболики, способ
ствующие синтезу белка, применяются для 
наращивания мышечной массы, но, кроме 
того, вызывают агрессивность... 

- То есть идеально «подходят» для 
такого вида спорта, как хоккей? 

- Вы знаете, у нас давно не было положи
тельных проб в этом виде спорта, и он все
гда считался относительно «чистым». Впро
чем, в последние 3-4 года мы очень мало ра
ботали с хоккеистами. Брали анализы лишь 
у представителей сборных команд во время 
тренировочных сборов, поэтому говорить о 
том, что творится в клубах мы просто не мо
жем. 

- В положении о проведении хоккей
ного чемпионата России вообще нет пун
кта о допинг-контроле. А из этого на
прашивается вывод: целые команды 
могут играть «под мухой». А учитывая, 
что Горшков - хоккеист ярославского 
«Торпедо», то возникает вероятность 
того, что и золотые медали чемпионата 
России с допинговым душком. 

- Говорить о повальном увлечении анабо
ликами в той или иной команде можно только 
после тщательной проверки. 

- А сколько времени подобный анабо
лик держится в организме? 

-Очень долго. Был случай, когда один чет
кий спортсмен ходил с ним один год и семь 
месяцев, после чего он вообще был вынуж
ден уйти из большого спорта. 

- Словом, если сейчас проверить чем
пионов России по хоккею, то могут ока
заться страшные результаты. 

- Это дело Федерации. Тем не менее я бы 
не стал драматизировать ситуацию. Ведь 
играл же на чемпионате в Финляндии другой 
хоккеист из Ярославля, Дмитрий Красоткин, 
успешно прошедший тот же самый допинг-
контроль. Так что будем надеяться, что это 
единичный случай, самодеятельность одно
го человека. 

- И все-таки, если провести такую про
верку, то во сколько она обойдется Фе
дерации? 

- Одна проба в нашей лаборатории стоит 
125 долларов. В Германии -800 марок, в США 
- 500 долларов. Так что относительно недо
рого, тем более для такого вида, как хоккей. 
Кстати, раньше мы всегда проводили выбо
рочную проверку во время матчей чемпиона
та'страны по два человека из команды. Если 
возобновить эту практику, то проблема, по 
крайней мере с анаболиками, я думаю отпа
дет. 

« К о м с о м о л ь с к а я п р а в д а » . 
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В минувшем спортивном сезоне наша команда мото-
кроссменов, участница высшей лиги чемпионата России, 
фаворит практически всех этапов гонок, испытывает 
очень большие трудности с финансированием. Кое-как, 
благодаря тренеру Виктору Петровичу Коржову, день
ги появлялись, и команда ММК не пропустила ни одно
го старта чемпионата, боролась за право владеть Куб
ком страны.Все шло к этому, и лишь досадные и серь
езные травмы ведущих гонщиков отбросила команду 
назад. Тем не менее, ее прошлогодние выступления надо 
признать успешными. По завершении сезона спортсме
ны отправились отдохнуть и залечить травмы, а вот 
Коржову было не до отдыха. Кто-кто, а он то знал, что 
выбивать деньги под команду, приобрести хотя бы пару 
новых мотоциклов следует заранее. Какие только на
чальственные пороги, как на ММК, так и в городской 
администрации, ему не пришлось перешагивать. Везде 
внимательно выслушивали, утвердительно кивали, от
сылали к другим «дядям», обещали помочь до самого 
последнего момента. На том все и заканчивалось. 

ЧТО ВМЕСТО MOTOKPOCCA?j 


